
Кузьминки свежим взглядом

стр. 3
Сергей Собянин: 
производители 
продовольствия 
получат поддержку

Художница 
из ЮВАО рисует 
«душевные» 
пятиэтажки

стр. 4

стр. 6
Столичная служба 
занятости готова 
трудоустроить более 
250 тысяч человек

стр. 7
Какие 
интернет-сервисы 
смогут заменить 
привычные

m
os

.ru

МОСКВА
ОКРУЖНАЯ ГАЗЕТА №8 (971) МАРТ 2022

W W W. U V- K U R I E R . R U      |      U V K U R I E R @ M A I L . R U      |      тел . (499 )  647-6831     |       vk . com/uvkur ie r    

стр. 16-17
Андрей 
Ильин 
рассказал 
о съёмках 
10-го сезона

«Склифосовского»

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев



2    www.uv-kurier.ru   Юго-Восточный Курьер   март 2022  №8 (971)   городские новости

Г
лавы регионов 
получили допол-
нительные пол-
номочия, кото-
рые должны обе-

спечить стабильное разви-
тие экономики и помочь 
гражданам пережить слож-
ные времена. О том, какие 
решения уже приняли вла-
сти столицы, рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в блоге на личном сайте. 

Прав стало больше

По словам мэра, те-
перь правительство горо-
да вправе продлевать сро-
ки уплаты региональных 
налогов, взносов и сборов, 
финансировать антикри-
зисные мероприятия сверх 
утверждённых расходов, 
переводить деньги с одной 
бюджетной статьи на дру-
гую и проводить срочные 
закупки. 

«У городских властей 
развязаны руки, чтобы 
принимать все необхо-
димые решения, которые 
помогут городу достойно 
пройти через нынешние 
сложные времена», — от-
метил столичный градона-
чальник. 

Сохранение и создание 
новых рабочих мест — одна 
из основных социальных 
задач, стоящих перед го-
родскими властями. 

Как отметил мэр Мо-
сквы, пока безработица в 
столице минимальная. Од-
нако более 300 иностран-
ных компаний уже заявили 
о прекращении своей рабо-
ты в нашем городе. 

«По отношению к сво-
им работникам большин-

ство иностранных компа-
ний ведёт себя корректно: 
выплачивает заработную 
плату и соблюдает зако-
нодательство о труде», — 
пояснил Сергей Собянин.

Однако ситуация мо-
жет измениться, поэтому 
городские власти решили 
действовать на опереже-
ние. В городе открыт спе-
циальный Кадровый центр 
в офисе «Моя работа» на 
ул. Куусинена, 2, корп. 1, 
в Хорошёвском районе. Он 
сотрудничает с крупными 
столичными работодате-
лями, помогая москвичам 
сменить место работы. 

Развитие города 
будет продолжено

Как сообщил столич-
ный градоначальник, дру-
гим способом сохранить ра-
бочие места является вы-
полнение программ разви-
тия города. 

«Мы не останавливаем 
строительство метрополи-
тена, дорог и объектов соц-
культбыта. Продолжаем за-
купку нового транспорта и 
создание МЦД. Реконстру-
ируем поликлиники и ве-
дём благоустройство улиц, 
дворов и парков», — напи-
сал Сергей Собянин. 

Он также заявил, что для 

создания понятных и ста-
бильных правил власти 
Москвы увеличат до 70% 
размер аванса, который 
получает подрядчик, вы-
полняющий госконтракт. 
В случае обоснованно-
го удорожания материа-
лов город будет пересмат-
ривать контракты, чтобы 
фирмы не банкротились, 
а люди не теряли работу. 

Ещё одной мерой под-
держки стал упрощённый 
порядок выдачи пропу-
сков на въезд в город гру-
зового транспорта. Теперь 
оформить документ можно 
всего за 10 дней вместо 14. 
Действовать пропуск будет 
не 5, как раньше, а 10 суток. 

Также власти Москвы 
предложили отдельный па-
кет мер для поддержки го-
родских строителей. 

«Упрощены процедуры 
разработки и согласования 
документации и предостав-
ления земельных участков», 
— сообщил Сергей Собянин. 

Кроме этого, на год за-
морожены ставки аренд-
ной платы. Застройщики 
получат беспроцентную от-
срочку на шесть месяцев 
по арендным платежам за 
II квартал 2022 года. Рас-
срочка по земельным пла-
тежам будет снижена с 20 до 
9,5%. Застройщика не будут 
штрафовать за нарушение 
срока сдачи объекта, а из-

менения в проекты будут 
оперативно согласовывать. 

«На мой взгляд, поддерж-
ка стройки — это лучшее, что 
можно сегодня сделать для 
экономики города. Продол-
жение строительства — это 
сотни тысяч сохранённых 
рабочих мест», — заявил мэр.

Ключевые решения 
были приняты для заме-
щения импорта. Так, мо-
сковским предпринимате-
лям предложат гранты на 
создание сетей быстрого 
питания. Город будет фи-
нансировать часть расхо-
дов на научные исследо-
вания, особенно в сфере 
высоких технологий. По-
ловину стоимости нового 

российского и треть ино-
странного оборудования на 
столичных заводах оплатит 
казна. Стройплощадки для 
новых производств отдадут 
в аренду за 1 рубль в год. 

Коммунальщикам 
предложили 
импортозамещение

Мэр Москвы также за-
явил, что город поддержит 
компании, работающие в 
коммунальной сфере.

«Надёжная работа ЖКХ 
— ключевое условие нор-
мального функционирова-
ния города, особенно та-
кого, как 13-миллионная 
Москва», — напомнил сто-
личный градоначальник.

Поэтому в изменивших-
ся условиях «Мосэнерго», 
«Мосводоканал», Гормост, 
«Мослифт», МОЭК, «Мос-
газ», Мосводосток, ОЭК, 
«Автомобильные дороги», 
«Россети Московский ре-
гион» сформируют долго-
срочные заказы для отече-
ственных предприятий на 
выпуск широкой линейки 
оборудования для ЖКХ. Это 
касается, в частности, лиф-
тов и запчастей к ним. 

«В ближайшее время 
проведём централизован-
ные торги по закупкам дет-
ских игровых городков и 
лавочек. Так мы застраху-
емся от срыва программы 
благоустройства», — напи-
сал Сергей Собянин.

Коммунальные предпри-
ятия и энергетики смогут 
привлекать льготные кре-
диты на пополнение обо-
ротных средств и на про-
граммы развития.

Андрей ТОМЦЕВ

Строительство метро, дорог и социальных 
объектов будет продолжаться
Чем столичные власти помогут бизнесу в условиях санкций

Изготовленная в России ми-
кросхема, которая обеспечит 
работу транспортных карт, про-
ходит итоговое тестирование 
перед запуском в производ-
ство. Об этом сообщил заме-
ститель мэра Москвы Максим 
Ликсутов. 

— Замена чипа никак не по-
влияет на функционал и воз-
можности «Тройки», и все наши 
пассажиры смогут также удоб-
но пользоваться ею, — сооб-
щил он.

По словам Ликсутова, пока 
российские микросхемы про-
веряют, перебоев с выпуском 
новых карт тоже не будет. На 
складах запасено достаточное 
количество чипов, чтобы избе-
жать их дефицита. 

Контракт на закупку рос-
сийских микросхем для транс-
портных карт будет заключён на 
длительный срок, а объёмы вы-
пуска компания-производитель 
будет постоянно увеличивать. 

Евгений БАКИН

Карта «Тройка» получит 
отечественный чип

Малым предприятиям дадут гранты 
и льготные кредиты

Небольшие столичные пред-
приятия при поддержке горо-
да смогут взять заём и вложить 
деньги в создание новых про-
изводств. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собянин 
во время встречи с руководи-
телями предприятий малого и 
среднего бизнеса.

— «Основу современной эко-
номики создают как раз имен-
но малые и средние предпри-
ятия. Это и торговля, и обще-
пит, и услуги, и IT-компании. 

Сегодня с малым и средним 
бизнесом Москвы работают уже 
4 миллиона человек, — отме-
тил столичный градоначальник. 

Город готов предложить пред-
принимателям гранты и льгот-
ные кредиты для создания но-
вых производств. 

Кредиты до 50 млн рублей 
смогут получить организации, 
работающие в любой отрасли 
экономики. На гранты до 100 
млн рублей предприниматели 
будут открывать любые произ-

водства, замещающие импорт. 
Постановление о грантовой 

и кредитной поддержке импор-
тозамещения уже подписал мэр 
Москвы Сергей Собянин. А на 
портале mos.ru сделали специ-
альную страницу «Стабили-
зация экономики Москвы». 
Страница посвящена мерам 
поддержки граждан и бизнеса. 
Здесь можно узнать о решени-
ях, принятых как на городском, 
так и на федеральном уровне.

Евгений БАКИН
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Продолжение строительства — 
это сотни тысяч сохранённых рабочих мест

Застройщика 
не будут 
штрафовать 
за нарушение 
срока сдачи 
объекта
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К
акие реше-
ния помо-
гут нашим 
предприяти-
ям сохранить 

лидирующие позиции на 
рынке продовольствия, 
рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

Фонд развития 
увеличили 
до 10 миллиардов 
рублей

По его словам, про-
изводители продуктов 
питания могут рассчи-
тывать на субсидирова-
ние процентных ставок, 
гранты на локализацию 
или увеличение объёмов 
выпуска товаров, льгот-
ное кредитование, содей-
ствие в кадровом обеспе-
чении и другие меры под-
держки.

Предприятия пище-
вой отрасли сегодня ис-
пытывают определённые 
сложности с кредитами и 
поставщиками. Поэтому 
вместе с Правительством 
России город работает над 
решением проб лемных 
вопросов.

— В частности, было 
принято решение о суб-
сидировании процентных 
ставок, системным пред-
приятиям выделена до-
статочно большая сумма. 
Также пополняются фон-
ды развития промышлен-
ности. Мы со своей сто-
роны тоже приняли ре-
шение о капитализации 
московского фонда до 10 
миллиардов рублей, — за-
явил Сергей Собянин во 
время встречи с руководи-
телями предприятий пи-
щевой промышленности. 
Совещание состоялось на 
Черкизовском мясопере-
рабатывающем заводе.

Заводы обеспечат 
гарантированными 
заказами

Программа льготно-
го кредитования должна 
заработать в ближайшие 
дни. Первыми льготные 
кредиты получат предпри-
ятия пищевой промыш-
ленности и фармацевтики.

— Сегодня, я надеюсь, 
уже выпустим временное 
положение о порядке суб-

сидирования и доведём до 
банков списки крупней-
ших предприятий пище-
вой промышленности, 
чтобы вы могли креди-
товаться по нормальным 
ставкам для пополнения 
оборотных средств, под-
держивать ликвидность, 
— добавил мэр Москвы.

Кроме того, пищевая 
промышленность столи-
цы сможет воспользовать-
ся широкой линейкой мер 
городской поддержки. 

В частности, предприя-
тия могут получить гран-
ты на локализацию про-
изводства или увеличение 
объёмов выпуска отдель-
ных видов товаров. Пер-
вый грант планируют вы-
делить на увеличение про-
изводства свежих салатов 
и зелени.

Также московские пред-
приятия пищевой отрас-
ли будут полностью обе-
спечивать продуктами пи-
тания больницы, школы, 
детские сады и другие 
учреждения социальной 
сферы города. В 2022 году 
был запланирован объём 
закупок на сумму 56 млрд 
рублей. С учётом объек-
тивного роста цен её уве-
личат. Значительная часть 
контрактов включает по-
ставки произведённого в 
городе продовольствия.

Новый пакет 
мер поддержки 
уже готовят

Однако принятых мер 
может быть недостаточно, 
и Правительство Москвы 
совместно с федеральны-
ми ведомствами работает 
над реализацией дополни-
тельных мер поддержки. 

В их список входит сни-
жение минимального по-
рога инвестиций в дол-
госрочные, так называе-

мые офсетные, контрак-
ты. Вместо миллиарда он 
должен составить всего 
100 млн рублей. Эти со-
глашения дадут возмож-
ность предпринимателям 
создавать в Москве новые 
пищевые производства, 
которые будут выпускать 
по заказу города продук-
ты питания для больниц, 

домов престарелых и дру-
гих организаций. 

Также власти намерены 
временно упростить по-
рядок сертификации про-
дукции, ввозимой в Рос-
сийскую Федерацию. Эта 
мера обеспечит скорейшее 
формирование альтерна-
тивных цепочек поставок 
необходимого для пищеви-
ков сырья, тары, оборудо-
вания и комплектующих. 

В Москве планиру-
ют продлить сроки дей-
ствия региональных льгот 
на прибыль для промыш-
ленных предприятий и ре-
шить вопрос с отменой 
или переносом вступле-
ния в силу требований 
обязательной маркиров-
ки продукции.

Пищевая отрасль 
работает 
в штатном режиме 

Присутствовавшая на 
встрече генеральный ди-
ректор ОАО «Царицыно» 
Елена Траханова отмети-
ла, что все предприятия 
пищевой отрасли Москвы 
работают в штатном режи-
ме и в полной мере обе-
спечивают граждан про-
дуктами питания.

По её словам, столица 
России и предприятия пи-
щевой промышленности 

столичного региона яв-
ляются крупнейшим про-
довольственным рынком 
России. Только за про-
шлый год москвичи и го-
сти столицы приобрели 
около 12,7 млн тонн про-
довольствия. По сравне-
нию с 2010 годом спрос на 
продукты питания увели-
чился на 13% из-за роста 
населения и количества 
туристов. 

Важно отметить, что го-
род импортирует в основ-
ном лишь те товары, про-
изводство которых по объ-
ективным причинам не-
возможно или невыгодно 
в России: кофе, чай, тро-
пические фрукты, пряно-
сти и др.

В городе действуют 203 
предприятия пищевой 
промышленности, из них 
61 относятся к категории 
крупных и средних. Это 
мельничные и хлебобу-
лочные комбинаты, мо-
лочные и мясоперераба-
тывающие производства, 
кондитерские фабрики 
и другие компании. На 
предприятиях отрасли 
трудятся более 50 тысяч 
человек. К слову, пред-
приятия отрасли перечис-
ляют в городской бюджет 
от 6 до 9 млрд рублей на-
логов ежегодно. 

Евгений БАКИН

Производители продовольствия 
работают в штатном режиме
Городские власти поддержат их льготными кредитами и грантами

Москва 
импортирует 
в основном 
лишь 
кофе, чай, 
тропические 
фрукты

Горожанам 
окажут адресную 
помощь

Для разработчиков 
новых технологий 
выделили деньги

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин подписал постановление, в 
котором определено, что про-
грамма адресной социальной 
помощи горожанам будет уве-
личена. Решение принято по 
итогам заседания президиума 
правительства города. 

«Правительство Москвы 
приняло решение о выделе-
нии дополнительных средств в 
размере 7 млрд рублей на ока-
зание адресной социальной 
помощи гражданам, оказав-
шимся в трудной жизненной 
ситуации. Постановление по 
данному вопросу подписал мэр 
Москвы», — говорится в со-
общении пресс-службы мэра.

Адресная социальная по-
мощь предоставляется в де-
нежной форме и в виде элек-
тронного сертификата москви-
чам, оказавшимся в сложной 
жизненной ситуации, вызван-
ной чрезвычайными происше-
ствиями, утратой кормильца, 
потерей работы или сниже-
нием дохода семей с детьми 
ниже прожиточного минимума.

Решение о выделении до-
полнительных средств на ока-
зание адресной социальной 
помощи — это часть комплек-
са мер, направленных на под-
держку граждан в условиях 
санкционного давления. 

Валерий 
ПОПОВ

Сергей Собянин подписал по-
становление о выделении де-
нег для столичных изобрета-
телей и разработчиков новой 
продукции. 

— Правительство Москвы 
приняло решение об оказании 
финансовой поддержки техно-
логическим компаниям для про-
ведения пилотных тестирований 
инновационной продукции на 
базе городской инфраструкту-
ры, — пояснили в пресс-службе 
мэра и правительства столицы.

Уточняется, что размер гран-
тов на эти цели составит до 2 
млн рублей на каждое тести-
рование. Полученные средства 
могут быть использованы для 
компенсации затрат на логи-
стику, страхование, сертифика-
цию, расходные и комплектую-
щие материалы, оплату труда, 
ремонт и техническое обслужи-
вание, аренду дополнительно-
го оборудования, необходимо-
го для апробации разработки.

Программа пилотного тести-
рования работает в Москве с 
2019 года. Она позволяет раз-
работчикам проводить испы-
тания новых технологий и про-
дуктов в реальных или макси-
мально приближенных к реаль-
ным условиях. 

Игорь 
СИБИРЯКОВ
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Сергей Собянин во время посещения 
Черкизовского мясоперерабатывающего завода
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Б
ухгалтер Анаста-
сия Костина ув-
лекается рисова-
нием с детства. 

Три года назад она пере-
ехала в Кузьминки. Про-
гулки по району вдохно-
вили её на создание уни-
кальной коллекции скет-
чей на тему урбанистики.

— Я всегда любила па-
нельные дома. Меня по-
ражало, сколько исто-
рий они хранят в сво-
их стенах. Больше 
всего мне нравятся 
пятиэтажки, это вид-
но по моим работам. 

Они кажутся мне особен-
но душевными, — гово-
рит Анастасия.

В собранном Анаста-
сией Костиной альбо-
ме можно найти знако-
мые старожилам Кузь-
минок локации на Вол-
гоградском проспекте, 
Есенинском бульваре и 

улице Фёдора Полета-
ева. Художница стара-
ется выбрать необыч-
ный ракурс для зрителя: 
взглянуть на дом из окна 
кафе, с высоты птичье-
го полёта либо под углом. 

— Я пытаюсь показать, 
что красота заключается в 
мелочах, — пояснила Ана-
стасия Костина. 

Художница выставляла 
свои работы в социальных 
сетях, где они набирали 
сотни лайков, в будущем 
она мечтает устроить пер-
сональную выставку. 

Кирилл РУМЯНЦЕВ

В Нижегородском 
загорелся 
электрощиток 
в поликлинике

Вечером 14 марта на Перов-
ском ш., 16/2, произошёл пожар 
в детской поликлинике. На пер-
вом этаже рядом с врачебным 
кабинетом произошло возгора-
ние в электрощитке. Медсестра 
увидела дым, и медики вместе с 
охраной экстренно вывели роди-
телей с детьми на улицу, никто 
не пострадал. Пожарные поту-
шили огонь. Причина ЧП уста-
навливается.

На 1-й Фрезерной 
вспыхнула бытовая 
химия

Рано утром 15 марта по адре-
су: 1-я Фрезерная ул., 2/1, стр. 6, 
горел склад с бытовой химией и 
косметикой. Площадь возгора-
ния составила 30 «квадратов». 
Пожарных вызвали прохожие, 
увидев чёрный дым. В помеще-
нии находилась уборщица: она 
успела выбраться самостоятель-
но и не пострадала. Возгорание 
ликвидировали сотрудники МЧС, 
причина выясняется.

Ирма КОТИЯР

пожары >>

Художница из Кузьминок 
рисует «душевные» 
пятиэтажки

1-е место на чемпионате России 
по всестилевому каратэ, прошед-
шем недавно в Одинцове, стала жи-
тельница Самаркандского бульвара 
шестнадцатилетняя Мелания Беля-
ева, ученица 10-го класса школы 
№1420. По итогам соревнования 
ей присвоен 1-й взрослый разряд. 
Всестилевое каратэ — соревнова-
ния, на которых на татами сходят-
ся представители разных школ: кё-
кусинкай, шотокан, WKF и др. Ме-
лания представляла один из самых 
жёстких стилей — ашихара каратэ.

— Хотела чем-нибудь занимать-
ся для самообороны и пошла в бли-
жайшую секцию каратэ, — расска-
зывает Мелания. — Мне тогда было 

10 лет. Удивило, правда, то, что но-
вички с первых дней учатся не тех-
нике, не ударам или приёмам, а дис-
циплине и уважению к противнику. 

Конечно, в таком стиле, как 
ашихара, где поединки проходят с 
полным контактом, травмы не-
избежны, и Мелания не раз их 
получала. Становиться про-
фессиональным бойцом она 
не планирует. Правда, с вы-
бором будущей профессии 
пока не определилась: при-
влекают журналистика, пси-
хология и точные науки. А в 
свободное время спортсменка 
не прочь порисовать или спеть.

Алексей ТУМАНОВ

Во время обхода до-
мов участковый из райо-
на Выхино-Жулебино об-
наружил подпольную ти-
пографию в квартире на 
Ташкентской улице. Здесь 
двое мужчин изготавли-
вали поддельные доку-
менты.

— Полицейский вы-
звал следственно-опера-
тивную группу. Во время 
осмотра помещения по-
лицейские изъяли шесть 
цветных принтеров, два 

ламинатора, а также 37 во-
дительских удостовере-
ний, паспорта, свидетель-
ство о заключении брака. 
Согласно проведённому 
исследованию, изъятые 
документы имеют явные 
признаки подделки, — со-
общили в столичном глав-
ке МВД.

Возбуждено уголовное 
дело. Подозреваемым гро-
зит до двух лет лишения 
свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ 

На Ташкентской обнаружили 
изготовителей липовых документов

Первый дом по реновации 
в Капотне сдадут 
в 2022 году

Завершается монтаж сте-
новых панелей на много-
этажке, которую строят в 
районе Капотня в 1-м квар-
тале, вл. 8, для участников 
столичной программы ре-
новации. 

— Первых три жилых кор-
пуса для переселения сдадут 
в эксплуатацию в этом году, 
— сообщил руководитель 
Департамента строитель-
ства г. Москвы Рафик За-
грутдинов.

Корпуса высотой 7, 8 и 
12 этажей облицуют кера-

могранитом и плиткой бе-
жевого, светло-кирпичного 
и жемчужно-серого цвета. 
В жилом комплексе будет 
своя подземная парковка 
на 141 автомобиль. 

Всего в комплексе будет 
320 квартир: 135 одноком-
натных, 159 двухкомнатных 
и 26 трёхкомнатных. Восемь 
из них оборудуют для про-
живания инвалидов: уве-
личат ширину коридоров и 
дверных проёмов, установят 
специальную сантехнику.

Андрей ТОМЦЕВ

Школьница 
из Выхина-Жулебина 
стала чемпионкой России 
по каратэ

За неделю в округе произошло 15 пожаров. 
Погибших и пострадавших нет.

Смотреть 
здесь

Анастасия 
старается 
выбрать 
необычный 
ракурс
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Анастасия 
переехала 
в Кузьминки 
три года назад

Вид из окна: улица Фёдора Полетаева

Площадь Славы

Мелания пришла 
в секцию каратэ в 10 лет

Всего в жилом комплексе 
будет 320 квартир
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В 
последние не-
дели в соци-
альных сетях 
жители сто-
лицы перио-

дически задают вопрос: 
«Куда девался сахар-песок 
из магазина около дома?» 
Корреспондент «ЮВК» 
попытался разобраться в 
ситуации. 

Сахар пойдёт 
на варенье

«Ребят, что происходит в 
магазинах Капотни? В ка-
кой ни зайдёшь, нигде нет 
ни одной пачки сахара или 
гречки. Что за паника? Вы 
всё раскупаете и не оставля-
ете возможности другим лю-
дям так же купить сахар», — 
написал в группе «Подслу-
шано в Капотне» один из 
жителей района. 

В ленте обсуждения это-
го вопроса уже около 200 
комментариев. Люди вы-

двигают свои версии, по их 
мнению, объясняющие си-
туацию.

«Многие сейчас набира-
ют «на лето» — мол, дачи-
грядки-банки… а потом не-
когда бегать и дорого», — 
предполагает Елена Ми-

ронова, одна из участниц 
обсуждения. 

С этим мнением согла-
шаются большинство ком-
ментирующих проблему, 
однако есть и более экзо-
тические варианты оцен-
ки ситуации. 

«Люди просто помнят 

времена, когда выдавали 
сахар и крупы по 1 кг в ме-
сяц. Ну и самогонщиков 
нельзя сбрасывать со сче-
тов», — даёт свою оценку 
событию Владимир Чич-
варин, принимавший уча-
стие в обсуждении. 

Расхватывают 
за полчаса

Я живу в Кузьминках. 
Утром 23 марта решил обой-
ти продуктовые магазины 
в квартале, ограниченном 
Волгоградским проспектом, 
Есенинским бульваром и 

Зеленодольской улицей. 
Здесь расположены семь то-
чек, принадлежащих круп-
ным торговым сетям. 

В магазине «Перекрё-
сток» на Зеленодольской 
ул., 40, сахара и гречки не 
было. По словам продавца, 
эти товары должны подвез-
ти к вечеру. 

В торговом центре сети 
«Лента» на Есенинском 
бул., 1/26, корп. 1, сахар 
также отсутствует. Правда, 
есть гречка, один пакет ве-
сом 900 граммов стоит око-
ло 150 рублей. 

— Весь сахар расхваты-
вают за полчаса, — говорит 
сотрудник торгового зала 
этого магазина. — Раньше 
нам завозили три-четыре 
поддона, примерно пол-
тонны, на весь день хвата-
ло. Сейчас ажиотаж какой-
то: утром доставят, а через 
час всё продали. 

Ещё один магазин, в ко-
тором удалось обнаружить 

«следы сахара», — «Пятё-
рочка» на ул. Фёдора По-
летаева, 30. Здесь есть са-
хар-рафинад, им заставле-
на вся полка, товара явно 
достаточно. Но вот сахар-
песок продаётся только в 
упаковках по 5 килограм-
мов, цена 376 рублей, то есть 
килограмм обойдётся в 75,2 
рубля.

— Это же страшно не-
удобно, как мне сейчас этот 
мешок до дома дотащить. 
Возьму рафинад, — вор-
чит пенсионерка житель-
ница района Анна Алексан-
дровна. 

Гречки в этом магазине 
тоже временно нет. А вот 
дефицита риса, соли, чая, 
кофе, стирального порош-
ка и туалетной бумаги ни в 
одном из семи магазинов не 
наблюдается. 

Ажиотаж сравнили 
с пандемией

По словам вице-пре-
мьера России Виктории 
Абрамченко, запасов са-
хара и гречки в стране до-
статочно. 

— Ещё в первую вол-
ну пандемии наблюдался 
ажиотажный спрос на са-
хар и гречку. Как и в 2020 
году, сейчас хочу успоко-
ить наших граждан: мы 
полностью обеспечива-
ем себя и сахаром, и греч-
кой, — сказала она во вре-
мя совещания с премьер-
министром России Миха-
илом Мишустиным.

При этом Абрамченко 
призвала россиян не под-
даваться панике и не ску-
пать товары, опасаясь, что 
их не хватит на всех. 

Андрей ТОМЦЕВ

Сахар и гречка есть, 
но их быстро разбирают

потребительский рынок

Корреспондент «ЮВК» прошёлся по магазинам округа 
в поиске популярных продуктов

В магазине на улице 
Фёдора Полетаева 
сахар-песок продаётся 
только в упаковках 
по 5 килограммов

В доме в Капотне 
закрепили 
дверные ручки 
и доводчик 

Дверь подъезда в 
плохом 
состоянии. 

Разболтались ручки с двух 
сторон двери, плохо 
работает доводчик.

Михаил,
4-й квартал Капотни, 9

Как сообщили в «Жи-
лищнике района Капот-
ня», работники участка 
починили дверные руч-
ки и усилили крепление 
доводчика.

— Дверь подъезда сво-
бодно открывается и за-
крывается, — уточнили в 
управляющей компании.

Кирилл РУМЯНЦЕВ

ГБУ «Жилищник района 
Капотня»: 
2-й квартал Капотни, 4, 
тел. (495) 355-7592.
Эл. почта: gbu.kapotnya@
mail.ru

обратная связь 

Подъезд дома 
в Текстильщиках 
отмыли 
от строительной 
грязи

Соседи делают 
ремонт. Рабочие 
постоянно 

завозят стройматериалы. 
Делают это небрежно — 
пачкают в лифте полы и 
стены строительной 
грязью.

Жители дома 3 
на ул. Юных Ленинцев

— Наши сотрудники 
сделали влажную убор-
ку в подъезде и в лифто-
вой кабине, стены и полы 
лифта чистые, — расска-
зали в «Жилищнике рай-
она Текстильщики».

Кирилл РУМЯНЦЕВ

ГБУ «Жилищник района 
Текстильщики»: 8-я ул. 
Текстильщиков, 16, корп. 1, 
тел. (499)178-1878.
Эл. почта: secretary-tex@
mail.ru 

Более 1500 человек прошли обучение на семинарах Профсоюза работников 
здравоохранения Москвы

Московский профсоюз 
работников здравоохране-
ния организует собствен-
ные семинары для обуче-
ния кадров. Здесь повы-
шают квалификацию не 
только председатели пер-
вичных профсоюзных ор-
ганизаций, их заместите-
ли, члены профсоюзных 

комитетов, но и бухгал-
теры, и казначеи перви-
чек, и члены комиссий, 
проф союзные активисты, 
а также работники кадро-
вых служб медицинских 
организаций Департамен-
та здравоохранения г. Мо-
сквы.

На семинарах рассма-

триваются новые и акту-
альные вопросы в области 
законодательства по охра-
не труда, изменения в тру-
довом законодательстве. 

— В 2020 учебном году 
обучено почти 900 чело-
век, а в прошедшем учеб-
ном году — свыше 1500 
человек, — рассказали в 

пресс-службе профсоюза. 
Специалисты кадровых 

служб могут пройти обу-
чение по 40- и 16-часовым 
программам.

— Мы имеем исклю-
чительно положительные 
оценки эффективности 
данного обучения, — рас-
сказал председатель Проф-

союза работников здраво-
охранения г. Москвы Сер-
гей Ремизов. — И конечно, 
будем и дальше продол-
жать развивать это направ-
ление. Мы помогаем наше-
му профактиву быть ком-
петентными по всем во-
просам, относящимся к 
регулированию трудовых 

отношений и профсоюз-
ной работе. Ведь по боль-
шому счёту этому нигде и 
никто не научит!

С учебными материа-
лами можно ознакомить-
ся на сайте профсоюза 
medprofsouz.ru.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА
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В магазине в Кузьминках
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В нашем доме 10, 
корп. 1, на 
Лермонтовском 

проспекте в 5-м подъезде 
сломан мусоропровод 
между 5-м и 6-м этажами. 
Ковш открывается со 
страшным скрежетом и 
может рухнуть в любой 
момент.

Елена, 
район Выхино-Жулебино

Дом 10, корп. 1, на Лермон-
товском проспекте обслужи-

вает управляющая компания 
«Городская». Там пояснили, 
что проблема поломки мусо-
ропровода уже решена.

— Ковш был почти выло-
ман. Рабочие привели его в 
порядок и надёжно закрепи-
ли, — сообщили в ОАО «УК 
«Городская».

Анастасия ШУРКАЕВА

ОАО «УК «Городская»: 
Варшавское ш., 132, стр. 9, 
тел. (495) 380-3231.
Единая диспетчерская 
служба: (495) 229-6020

В доме на Лермонтовском 
проспекте починили мусоропровод

Библиотека 
№107 на Орехово-
Зуевском проезде 

очень долго закрыта на 
ремонт. Когда она 
откроется?

Маргарита Алексеевна,
ул. Бронницкая, 2/6

— Библиотеку уже го-
товят к открытию: в залах 
проводят уборку, книги 
возвращают на стеллажи. 
Все ремонтные работы за-
вершились, и ориентиро-
вочно в апреле библиоте-

ка сможет принять чита-
телей в обновлённых по-
мещениях, — рассказали 
в библиотеке.

Также в апреле после 
ремонта откроются ещё 
две библиотеки: №116 на 
ул. Нижегородской, 70, 
корп. 1, и №123 на ул. Ро-
гожский Посёлок, 5.

Тамара РОЖКОВА

Библиотека №107: Орехово-
Зуевский пр., 22, 
тел. (499) 171-0389. 
Эл. почта: 107b@cbsuvao.ru

Постоянно ходим 
на детскую 
площадку в 

Дюссельдорфском парке. 
Недавно там сломались 
качели —  оторвались 
деревянные рейки у сиденья.

Наталья Николаевна,
ул. Перерва

— Наши сотрудники от-
ремонтировали сиденье ка-
челей в парке, сейчас ими 

можно пользоваться. Так-
же проверено состояние 
остальных игровых форм, 
оборудование отвечает пра-
вилам безопасности, — со-
общили в ГБУ «Жилищник 
района Марьино». 

Анна КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник района 
Марьино»: Новочеркасский 
бул., 57, тел.: (495) 348-9107.
Эл. почта: sekdez@yandex.ru

Библиотеку на Орехово-Зуевском 
проезде откроют в апреле

В Дюссельдорфском парке 
отремонтировали качели

работа

М
н о г и х 
с е й ч а с 
т р е в о -
жит си-
туация, 

которая складывается в 
экономике и на рынке 
труда. В условиях санк-
ций людей беспокоит, 
что будет с рабочими 
местами. 

В некоторых 
отраслях — 
дефицит кадров

Заместитель директора 
московского центра заня-
тости «Моя работа» Ни-
колай Ступин считает, что 
паниковать не стоит. По 
его данным, уровень без-

работицы в столице пока 
не вырос. В Центре заня-
тости этот вывод делают, 
анализируя собственные 
базы вакансий. Кстати, 
их сейчас объединили с 
актуальными предложе-
ниями на сайтах hh.ru и 
SuperJob. 

— В нескольких отрас-
лях есть даже дефицит 
кадров. На первом месте 
— оптовая и розничная 
торговля. В нашей базе 
более 73,5 тысячи вакан-
сий для представителей 
этой сферы, — сообщил 
Николай Ступин. 

Работодатели активно 
ищут продавцов-кон-
сультантов, кассиров, ад-
министраторов торгово-
го зала и специалистов по 
работе с клиентами. 

Второе место по нехват-
ке кадров в столице за-
нимает сфера обслужи-
вания. Здесь недостаёт 
около 55 тысяч поваров, 
курьеров и официантов. 
Нужны работники транс-
порта — 35 тысяч вакан-

сий, строители — 26 ты-
сяч. Спрос сохраняется 
и на айтишников. В базе 
службы занятости сей-
час 29 тысяч предложений 
для программистов, ана-
литиков данных, систем-
ных администраторов. 

— Одна из самых уяз-
вимых категорий сей-
час — сотрудники ино-
странных компаний. Мы 
открыли три центра, где 
представители Москов-
ского метрополитена, 
«Почты России» и МОЭК 
напрямую общаются со 
специалистами закры-
вающихся фирм. Одно-
моментно на перечислен-
ные столичные предпри-
ятия можно трудоустро-
ить 13 тысяч человек, 
— рассказал Николай 
Ступин.

Число вакансий 
сокращается

Между тем, по данным 
онлайн-сервиса hh.ru, 
число вакансий во всех 
отраслях уже начало сни-

жаться. В феврале на одну 
вакансию претендовали 
пять соискателей, тогда 
как в прошлом году их 
было всего трое.

Наиболее заметным 
стало падение спроса 
на сотрудников стра-

ховых компаний, спе-
циалистов по управле-
нию персоналом и про-
дажам машин. 

Поэтому экономисты 
и аналитики пока не ре-
комендуют менять место 
работы и аккуратно рас-
поряжаться деньгами.

— Стоит перейти на 
сберегательную модель 
потребления, то есть не 
брать кредиты и не тра-
тить сбережения, — со-
ветует доктор экономи-
ческих наук житель рай-
она Выхино-Жулебино 
Николай Салангин.

Помогли найти 
работу

61-летний Михаил Ла-
кушин с улицы Окской 
в Кузьминках раньше 

работал юристом на не-
большом частном пред-
приятии. Но ещё в пан-
демию оно разорилось. 
Мужчина обратился за 
помощью в центр «Моя 
работа». Пока он стоял 
на бирже труда, получал 
пособие. А тем временем 
ещё и бесплатно обучал-
ся на курсах повышения 
квалификации, которые 
ему подобрал карьерный 
эксперт. Усилия увенча-
лись успехом: сейчас Ла-
кушин работает в долж-
ности ведущего юрискон-
сульта. 

— Оказалось, совре-
менная служба заня-
тости не для галочки, а 
действительно может по-
мочь, — говорит он.

Анастасия 
ШУРКАЕВА

Столичная служба занятости готова трудоустроить 
более 250 тысяч человек

Много вакансий в сфере 
торговли, услуг и IT

Требуются продавцы-
консультанты, кассиры, 
специалисты по работе 
с клиентами

Адреса центров 
занятости 
населения 
«Моя работа» 
в ЮВАО:

 Жулебинский бул., 25;

 пр. Завода 
«Серп и Молот», 10;

 ул. Люблинская, 53;

 ул. Совхозная, 41;

 ул. Маресьева, 1;

 Волжский бул., 95-й 
квартал, корп. 2.

Единый тел. (495) 705-7575 
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Посетители в центре занятости «Моя работа»
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У 
многих приложений 
и программ, вклю-
чая сервисы Apple и 
Google, пропала воз-
можность продлевать 

платные подписки с российских 
карт. Но им не сложно найти аль-
тернативу среди отечественных 
и других зарубежных сервисов.

Облачная замена

Одни из самых важных сер-
висов, которыми пользуются 
все, — это облачные хранилища 
файлов и фотографий, ведь они 
есть на каждом телефоне. Но до-
ступ к расширенному простран-
ству «Google Диска» и iCloud 
сейчас не продлить. Подпис-
ка просто не оплачивается, и 
ни одну карту, включая карты 
«Мир», сервисы не принимают. 
Для обычного хранения важных 
файлов отлично подойдут «Об-
лако Mail.ru» и «Яндекс.Диск», 
для этого нужно иметь почто-
вый ящик на сервисах «Яндекс» 
и Mail.ru. К тому же на телефо-
не можно включить автоматиче-
скую синхронизацию всех фото 
и видеофайлов. А вот для соз-
дания резервной копии понадо-
бится дополнительное приложе-
ние — «Яндекс.Переезд». Оно 
доступно в App Store и Google 
Play Market. Также его удобно 
использовать при замене смарт-
фона: все данные сохранятся в 
системе «Яндекса», и их мож-
но будет просто восстановить 
на новом устройстве.

Кинотеатры 
и музыкальные сервисы

Онлайн-кинотеатр Netflix, где 
многие привыкли смотреть сери-
алы, отменил возможность про-
дления подпи ски для граждан на-
шей страны. Но расстраиваться и 
обращаться к пиратским серви-
сам не стоит. Доступ к онлайн-
кинотеатру «Кинопоиск» мож-
но получить по комбо-подписке 
от «Яндекса» («Яндекс.Плюс»), 
к кинотеатру Okko — по подпи-

ске Сбербанка («Сбер Прайм»), 
к кинотеатру Wink — по подпи-
ске соцсети «ВКонтакте» (VK 
Combo). 

Кстати, в комбо-подписки вхо-
дят и другие возможности. На-
пример, скидки на доставку про-
дуктов или готовой еды, а также 
на такси, доступ к музыкальным 
приложениям, которые смогут 

заменить Spotify — у него тоже 
пропала функция продления под-
писки. 

Вместо Zoom

Раньше многие пользовались 
сервисом для видео конференций 
Zoom, но продление расширен-
ной подписки для его пользовате-
лей также стало недоступным. Са-
мой простой заменой может стать 
полностью бесплатный «Яндекс.
Телемост» с похожим интерфей-
сом. Через его сайт, мобильное 
приложение или компьютерную 
программу можно подключиться 
к готовой встрече, а при нали-
чии почты в системе «Яндекса» 
создать свою и приглашать в неё 
других пользователей. Функци-
онал у него немного уже, чем у 
Zoom. Например, в «Яндекс.Те-
лемосте» нет возможности про-
вести презентацию или восполь-

зоваться виртуальной белой до-
ской — аналогом реальных белых 
досок в конференц-залах, на ко-
торых можно писать маркером. 
Похожий сервис есть и у Jazz Sber 
от Сбербанка. К встрече мож-
но присоединиться без регистра-
ции, но для создания собствен-
ной нужно быть зарегистрирован-
ным в системе и иметь «Сбер ID».

Широкий функционал имеет 
сервис, известный многим гей-
мерам, — Discord. Его можно ис-
пользовать не только для видео-
связи, но и создавать целые ка-
налы со своими «комнатами» со 
свободным или с ограниченным 
доступом. Также есть исключи-
тельно аудиоканалы и удобный 
интерфейс чата, в котором мож-
но делиться любыми файлами. 
Discord доступен как в виде мо-
бильного приложения, так и в 
виде программы для ПК.

Мария ГОРБУНОВА

Для создания 
резервной 
копии 
понадобится 
приложение 
«Яндекс.
Переезд»

По традиции в конце 
марта во всём мире отме-
чают Навруз — праздник 
иранских и ряда тюрк-
ских народов, символи-
зирующий приход весны, 
— персидский Новый год. 
В столице Навруз отме-
тят 27 марта. Организа-
тором празднования стал 
Департамент националь-

ной политики и межреги-
ональных связей г. Мо-
сквы. 

На прошедшей в ин-
формационном центре 
Правительства Москвы 
пресс-конференции вы-
ступил глава Департамен-
та Виталий Сучков.

— Несмотря на то что в 
этом году праздник снова 

пройдёт в онлайн-форма-
те, я уверен, что москви-
чи и гости столицы отме-
тят его, — сказал он. — 
Ведь мероприятия, по-
добные Наврузу, вносят 
важнейший вклад в укре-
пление дружбы, мира и 
добрососедства в нашем 
городе.

Праздничные про-

граммы подготовили к 
Наврузу многие творче-
ские коллективы и соли-
сты: Хабиб, балет «То-
дес», Ренат Ибрагимов 
и другие; видеопозд рав-
ления записали Алсу, 
Сосо Павлиашвили и 
Яна Чурикова. Так-
же можно будет совер-
шить виртуальное пу-

тешествие в Казахстан, 
Азербайджан, Пакистан 
и другие страны Востока. 

Камил 
КЕРИМОВ

Онлайн-запись праздника 
будет доступна 
на сайте navruz.online 
и в соцсетях «ВКонтакте» 
и «Одноклассники» (ссылка 
на главной странице сайта)

Навруз отмечают в столице онлайн 

Родители 
московских 
школьников 
сдадут ЕГЭ 
по математике

Стартовала Всероссийская 
акция «Сдаём вместе. День 
сдачи ЕГЭ родителями». В 
столице её проведут на пло-
щадке Центра независимой 
диагностики Московского 
центра качества образова-
ния (МЦКО) улица Бехте-
рева, 19 (Царицыно).

Любой родитель может 
сдать экзамен по матема-
тике базового уровня.

— Задания аналогичны 
тем, которые будут предло-
жены выпускникам на ЕГЭ 
в 2022 году. Участие в акции 
даёт родителям уникальную 
возможность пережить чув-
ства ребёнка, которые он ис-
пытывает при прохождении 
ЕГЭ, и убедиться в прозрач-
ности процедуры экзаменов, 
— рассказал первый  заме-
ститель директора МЦКО 
Андрей  Постульгин.

Выполнить работы участ-
никам предстоит за 180 ми-
нут.

Подать заявку на участие 
можно на сайте МЦКО 
mcko.ru. В «Личном каби-
нете» на этом же сайте будут 
опубликованы результаты. 
Акция проходит по будням и 
продлится до 15 апреля.

Оксана МАСТЮГИНА

Прощай, Netflix
Какие интернет-сервисы смогут заменить привычные

Для владельцев 
животных 
заработал 
единый 
контакт-центр

В Москве начал работать 
круглосуточный контакт-центр 
для владельцев домашних жи-
вотных. Позвонив по тел. (495) 
612-0425, можно узнать, как 
и чем могут помочь питомцу 
в государственных ветклини-
ках города.

— Операторы контактного 
центра могут, например, отве-
тить на вопрос, к какому спе-
циалисту обратиться с той или 
иной проблемой, как действо-
вать в экстренной ситуации и 
даже записать на приём или 
оформить вызов ветеринара на 
дом, — рассказывают в пресс-
службе Комитета по ветерина-
рии. — В контакт-центре также 
могут рассказать, где бесплатно 
сделать прививку от бешенства, 
какие документы необходимы 
для путешествия с животным, в 
каких лабораториях можно про-
вести исследования продуктов 
питания на безопасность.

Владельцы животных могут 
не только задать вопросы опе-
раторам, но и оставить отзыв о 
работе ветеринарных врачей. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА
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В комбо-подписки входит не только 
доступ к онлайн-кинотеатру 

и музыкальным приложениям, но и скидки 
на доставку продуктов, а также на такси
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Дина Короли из ЮВАО 
мастерски делает 
стрижки. Парикма-
херское дело — это 
не только её хлеб, но 

и волонтёрская деятельность. В 
качестве добровольца молодая 
женщина выезжает в приюты для 
инвалидов, где помогает подо-
печным стать красивыми, ино-
гда устраивает дни красоты для 
многодетных мам с детьми, ин-
валидов.

 

«Вдруг осенило: у меня же 
есть руки и умение!»

— Всё началось с чата взаимо-
выручки, где говорилось о по-
мощи вещами и продуктами, — 
вспоминает Дина. — Я подумала: 
вот у меня две куртки, а у кого-то 
ни одной. Очень зацепило. Со-
брала вещи для бедной семьи. 
Потом взгрустнулось: так много 
нуждающихся, а я обычный че-
ловек, помочь деньгами не всег-
да получается. И вдруг осенило: у 
меня же есть руки и моё умение!

Дина решила узнать, кому она 
могла бы помочь в качестве масте-

ра красоты. Очень быстро пош-
ли отклики. За несколько меся-
цев успела побывать в двух при-
ютах для бездомных и инвалидов 
Подмосковья — в Химках и Сол-
нечногорске, где подстригла в об-
щей сложности более 30 человек.

 Усталость не ощущалась
— Удивительно, в один день в 

Химках я подстригла 19 человек и 
совершенно не устала! — рассказа-
ла мастер красоты. — Было радост-
но видеть, как люди преображают-
ся. Оказываясь в парикмахерском 
кресле, они делились своими исто-
риями. Было и больно, и тепло их 
слышать. Сердце наполнялось со-
страданием и радостью от того, что 
хоть чем-то можешь им помочь.

В парикмахерском деле Дина 
уже 16 лет, хотя сначала и не ду-
мала об этой профессии. Окон-

чила филфак, а курсы красоты 
были больше для хобби. Сейчас 
к Дине Короли записываются по 

рекомендациям, она победитель 
многих международных конкур-
сов. У Дины двое сыновей — ше-
сти и полутора лет. Заниматься 
волонтёрством помогают муж и 
бабушка, когда берут на себя за-
боты о мальчишках.

 

Нужны помощники 
и краска для волос

Дина обладает талантом педаго-
га и мечтает со временем создать 
школу красоты. А в ближайших 
планах — собрать команду едино-
мышленников. Она сама разра-
ботала видео уроки и готова бес-
платно обучить мастерству тех, 
кто готов впоследствии вместе с 
ней делать стрижки нуждающим-
ся. Также для проведения дней 
красоты нужна краска для волос.

Кто хочет в команду мастера кра-
соты, звоните по тел. 8-968-710-
2189 (только с 9.00 до 21.00); писать 
в WhatsApp можно в любое время.

Ольга СОКОЛОВА

Дина бесплатно 
обучит тех, 
кто готов 
делать стрижки 
нуждающимся

Волонтёр-парикмахер из ЮВАО 
ищет единомышленников

Мастер стрижки 
мечтает создать 
команду 
добровольцев 
и открыть школу 
красоты
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Дина Короли окончила филфак, а курсы 
красоты сначала были для хобби
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Н
едавно жи-
т е л ь н и ц а 
Некрасовки 
Е к а т е р и -
на Соколо-

ва увидела своеобразную 
доску позора в одном из 
продуктовых магазинов 
на Рождественской ули-
це. Большие фотографии 
взрослых и детей, снятые 
с помощью камеры видео-
наблюдения, развесили 
на стене.

— Я осуждаю воров-
ство, но сотрудники ма-
газина поступили непра-
вильно. На фото изобра-
жены дети — вдруг их по-
сле этого начнут травить 
в школе? Кражи мелкие: 
как подписали на фото-
графиях, украли несколь-
ко стаканчиков и сладкое, 
— возмутилась Екатерина 
в соцсети. 

Когда использовать 
фото детей 
запрещено

Ответственность за 
мелкое хищение регули-
руется Кодексом РФ об 
административных пра-
вонарушениях. Если по-
хищенный товар стоит 
меньше 1 тысячи рублей, 
то наказать могут штра-
фом до пятикратной сто-
имости украденного. Од-
нако сотрудники магази-
на не имели права разве-
шивать фото на всеобщее 
обозрение. 

— Магазин нарушает 
презумпцию невиновно-
сти. Обвинять в чём-либо 
человека нельзя, пока его 
вина не была доказана су-
дом. А использовать фото 
детей тем более запреща-
ется без разрешения ро-
дителей, — рассказала 
старший помощник кузь-
минского межрайонного 
прокурора Оксана Акинь-
шина.

Почему ребёнок 
ворует

Также мы пообщались 
с педагогом-психологом 

1-й квалификационной 
категории Натальей Но-
восёловой и узнали, поче-
му дети совершают кражу, 
если в семье нет финансо-
вой проблемы, и как роди-
телю следует поступить в 
данной ситуации.

Проблема детского во-
ровства — тема достаточ-
но сложная, и причин 
здесь может быть множе-
ство. Освоение социаль-
ных норм, нравственное 
развитие ребёнка проис-
ходит в первую очередь в 
семье, затем в среде свер-
стников. Понимание раз-
ницы между понятиями 
«своё» и «чужое» появля-
ется у ребёнка после трёх 
лет, когда у него начина-
ет развиваться самосо-
знание. 

Многое зависит от сти-
ля воспитания. Наталья 
Новосёлова поясняет, что 
причинами детского во-
ровства могут стать, на-
пример, недостаток вни-
мания со стороны роди-
телей (их высокая заня-
тость), конфликт в семье. 
Вне семьи — попытка за-
воевать популярность и 
уважение сверстников 
либо откупиться от них, 
если ребёнка третируют в 
детском коллективе. Важ-
но понимать, что ребёнок, 
не получивший в семье 
навыка доверительного, 
интересующегося, прини-
мающего общения, вряд 
ли попадёт в благополуч-
ную компанию.

Может быть, просто 
нужна помощь

Психолог рекомендует 
родителям в этих случа-
ях больше разговаривать 
с ребёнком. Без нраво-
учений, с целью понять, 
почему он так поступил. В 
доверительной беседе ре-
бёнок быстрее раскроется 
и сможет рассказать, на-
пример, что таким обра-

зом он протестует против 
сверхконтроля или мстит 
родителям за невнимание. 
А может, ему просто нуж-
на помощь в установлении 
контакта с ребятами или в 
поиске друзей среди свер-
стников.

П с и х о л о г  т а к ж е 
подчерк нула, что от дей-
ствий работников магази-
на зависит, насколько си-
туация повлияет на психи-
ку ребёнка в дальнейшем:

 — Обнародование фо-
тографий детей, совер-
шивших кражу, несёт в 
себе не только юриди-
ческие, но, так скажем, 
социальные и психоло-
гические последствия. С 
какой целью вывешива-
ется магазином фото ре-
бёнка? Некий всеобщий 
позор? Следствием по-
добных действий могут 
стать разрыв социальных 
связей, замкнутость, по-
вышение тревожности, 
возникновение страхов, 
ночных кошмаров, как 
следствие — нарушение 
состояния здоровья. У 
подростка может развить-
ся депрессия.

Кристина СУРМАВА

Доска позора 
в Некрасовке

Обвинять 
нельзя, пока 
вина не была 
доказана 
судом

Правомерно ли развешивать в магазине фото детей, 
уличённых в мелкой краже
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Минувшей зимой ин-
спекторы и спасатели 
провели более 13,6 ты-
сячи патрулирований, 
свыше 35 тысяч бесед с 
гражданами по соблюде-
нию правил безопасно-
сти на водных объектах. 
Об этом сообщил заме-
ститель начальника сто-
личного Центра Госин-
спекции по маломерным 
судам ГУ МЧС России по 
г. Москве Павел Онищук 
на пресс-конференции в 
информационном центре 
Правительства Москвы. 

— Перед началом лет-
него сезона запланиро-
ваны проверки всех зон 
отдыха, — уточнил Павел 
Онищук. — После этого 

водоёмы будут допущены 
или запрещены к исполь-
зованию. Особое внима-
ние инспекторы обратят 
на пруды, расположен-
ные рядом со школами. 

Он напомнил, что чис-
ло общественных спаса-
тельных постов в Мо-
скве за последние пять 
лет увеличено в 1,5 раза. 
Прошлым летом на вод-
ных объектах столицы 
безопасность отдыхаю-
щих каждый день обеспе-
чивали более 120 спасате-
лей и до 290 доброволь-
цев. В этом году патру-
лировать зоны отдыха 
спасатели будут с помо-
щью беспилотников.

Анна ФОМИНА

Показатели заболева-
емости туберкулёзом в 
Москве гораздо ниже, 
чем в среднем по России, 
и не превышают эпидпо-
рога. Об этом сообщи-
ла главный внештатный 
фтизиатр Департамента 
здравоохранения г. Мо-
сквы Елена Богородская 
на пресс-конференции в 
информационном центре 
Правительства Москвы. 
Этого удалось добиться 
благодаря модели оказа-
ния противотуберкулёз-
ной помощи, которая ре-
ализуется в столице в по-
следние 10 лет.

— Наша основная за-
дача — профилактика, 
выявление инфекции и 
предупреждение её рас-
пространения, потому 

что Москва живёт в ре-
жиме постоянного зано-
са туберкулёзной инфек-
ции, — подчеркнула Еле-
на Богородская.

По её словам, всех 
иностранцев при въез-
де в Россию обследуют 
на инфекционные забо-
левания. А с 1 января по 
новому закону иностран-
ные граждане, находящи-
еся на территории РФ, 
должны ежегодно прохо-
дить такое обследование.

Врачи рекомендуют 
взрослым ежегодно де-
лать флюорографию, а 
детям — кожные про-
бы. Высокая эффектив-
ность этих мер достига-
ется при 75-процентном 
охвате населения. 

Анна ФОМИНА

Патрулировать зоны отдыха 
спасатели будут 
с помощью беспилотников

Распространённость 
туберкулёза в Москве 
снизилась за 10 лет 
почти в пять раз
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В Печатниках 
обчистили мужчину 
в сауне

Житель Шоссейной улицы 
познакомился с двумя мужчи-
нами, и они вместе пошли в 
сауну. А потом новые знако-
мые украли у него телефон за 
40 тыс. рублей и банковскую 
карту, сняв с неё затем 17 тыс. 
рублей. Полицейские задержа-
ли злоумышленников. Те успе-
ли потратить деньги, а мобиль-
ник сдали в ломбард. Возбуж-
дено уголовное дело по статье 
«кража».

На Волгоградском 
проспекте 
обворовали 
кофейню, магазин 
и авто

34-летний мужчина из Под-
московья разбил стеклянную 
дверь кофейни на Волгоград-
ском проспекте и украл оттуда 
4 тыс. рублей. Через несколько 
дней он выломал витрину ма-
газина и забрал из кассы 50 
тыс. рублей, а после вынес из 
открытой иномарки 125 тыс. 
руб лей. Полицейские по горя-
чим следам задержали зло-
умышленника, он во всём со-
знался. Возбуждено три уголов-
ных дела по статье «кража».

Полицейский 
из Выхина-
Жулебина задержал 
наркодельца

На Привольной улице поли-
цейский заметил мужчину, кото-
рый заметно нервничал. При до-
смотре у него нашли 26 свёрт-
ков, а также рядом обнаружили 
две закладки, которые он успел 
сделать. Экспертиза выявила в 
пакетиках мефед рон. Возбуж-
дено уголовное дело. Подозре-
ваемого заключили под стражу.

Ирма КОТИЯР

хроника  >>

В 
Л е ф о р т о в е 
двое мужчин 
инсценирова-
ли ДТП и пы-
тались обма-

нуть страховую компа-
нию, требуя возместить 
ущерб. Представитель 
компании обратился в 
полицию. 

Старые 
царапины 
«не прокатили»

К а к  в ы я с н и л о с ь , 
34-летний москвич сго-
ворился со своим прия-
телем и они в безлюдном 

месте разыграли неболь-
шое столкновение. А ста-
рые повреждения, кото-
рые были на одной из ма-
шин, выдали за свежие. 
Соучастники хотели вы-
требовать со страховой 120 
тыс. рублей. В итоге воз-
буждены уголовные дела. 

— За хищение денег или 
иного имущества при по-
лучении компенсаций и 
других выплат, да ещё и в 
сговоре, можно получить 
срок до пяти лет. Эти слу-
чаи нередки, но наруши-

телей быстро вычисляют. 
Страховая в силах обнару-
жить обман, — говорит ру-
ководитель пресс-службы 
УВД по ЮВАО Наталья 
Горохова. 

Разоблачение 
неизбежно

Не так давно в округе 
началось громкое дело. 
Под следствием оказа-
лись несколько человек.

— Они специально заку-
пали авто, разбивали их и 
обращались за выплатами в 
страховые компании, — со-
общила Наталья Горохова. 

Их задумку и система-
тические ДТП заметили и 
эксперты, и полиция. Сей-
час уголовное дело по дан-
ному факту рассматривает 
Замоскворецкий район-
ный суд.

А иногда в роли вымога-
телей страховых денег вы-
ступают сами сотрудники 
страхового бизнеса. 

— Сотрудник предложил 
клиенту провести экспер-
тизу его автомобиля на го-
раздо большую сумму, а 
страховые деньги поде-

лить. Причём ранее этот 
человек уже был судим за 
подобное нарушение. Но 
принципиальный клиент 
отказался, — рассказыва-
ет адвокат Ольга Власова. 

Частые аварии 
вызывают 
подозрение

— Мы знаем несколько 
десятков косвенных при-

знаков мошенничества, их 
все проверяем и делимся 
информацией с правоох-
ранительными органами, 
— говорит вице-прези-
дент Всероссийского со-
юза страховщиков Сергей 
Ефремов. — По статисти-
ке, владелец ОСАГО попа-
дает в ДТП в среднем раз 
в 15 лет. Если же клиент 
участвует в аварии ежегод-
но, каждый случай будет 

перепроверен. Профес-
сиональный эксперт мо-
жет выявить, использова-
лись ли ранее повреждён-
ные детали, соответствуют 
ли их номера кузову, были 
ли скручены винты.

Иногда нарушения ста-
новятся очевидными уже 
после выплат, но разби-
рательство всё равно по-
следует. 

Ирма КОТИЯР

«Спектакль» не удался

Старые повреждения 
на машине пытались 
выдать за новые

Аферист попал под следствие за инсценировку ДТП 
и махинации со страховой
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В 
технополисе 
«Москва» на 
заводе «Эко-
пласт» начали 
производить 

высокопрочную плит-
ку для защиты электро-
кабеля под землёй. Дела-
ют её из пластиковых де-
талей, которые остаются 
от сломанной бытовой и 
компьютерной техники. 
На предприятии побыва-
ла корреспондент «ЮВК».

Без запаха

«Экопласт» находится 
по адресу: Волгоградский 
просп., 42, корп. 24, в не-
скольких минутах ходьбы 
от метро «Текстильщики». 
На предприятии плавят и 
обрабатывают пластик, но 
при этом химического за-
паха не ощущается. 

— У нас установлены со-
оружения газоочистки. 
Также мы очищаем жид-
кости и используем их сно-
ва. А выброшенному пла-
стику, который мог бы сто-
летиями отравлять землю, 
мы даём вторую жизнь, — 
рассказывает заместитель 
директора по производству 
Михаил Шафеев.

В цехах стоят большие 
мешки с уже измельчён-
ным пластиком. Это из-
рубленные детали быв-
ших утюгов, мониторов, 
телевизоров и кондици-
онеров.

— Сюда на переработку 
они поступают с другого 
нашего завода уже в таком 
подготовленном виде, — 
говорит Шафеев.

«Экопласт» — часть 
полного цикла перера-
ботки электротехники, 
куда входят ещё два пред-
приятия. На одном при-

боры разбирают и отде-
ляют металл от пласти-
ка. На другом утилизи-
руют электронные платы. 

— Таким образом, 95% 
материалов, из которых 
была изготовлена старая 
техника, становятся втор-
сырьём. А из него делают 
новые полезные вещи, — 
отмечает Шафеев.

Автомобильные 
детали из старых 
чайников

На 5,6 тысячи кв. метров 
заводских помещений мно-
го сложного оборудования. 
Дробилки, сепараторы и 
плавильные установки свя-
заны между собой системой 
трубопроводов. 

О том, что внутри что-
то происходит, можно до-
гадаться по слабому звуку. 
Частички пластика там 
разделяются не только по 
видам полимеров, но даже 
по цветам. Потом пластик 
сор тируют и переплавля-
ют. Основная продукция 
— гранулы чистого АБС-
пластика, полистирола и 

полипропилена. Их поку-
пают производители дета-
лей для автомобилей, ме-
бели, строительного ин-
струмента. 

— Но мы пошли дальше 
и сделали собственную 
линию по изготовлению 
плитки для защиты элек-
трокабеля под землёй, — с 
гордостью заявляет Миха-
ил Шафеев. — Её кладут 

поверх засыпанной пе-
ском траншеи энергома-
гистралей. Плитка пре-
дохранит провода, если 
кто-то вздумает копать на 
месте подземных комму-
никаций. 

Ещё на предприятии 
придумали, как из смеси 
полимеров делать сточ-
ные желоба для дожде-
вой воды. 

Как сдать технику 
на переработку

Вышедшие из строя 
чайник, стиральную ма-
шину, холодильник или 
микроволновку экологи 
советуют сдавать на от-
ветственную утилизацию. 

Это когда можно быть уве-
ренным, что технику га-
рантированно отправят не 
в мусор, а на переработку.

— В крупных сетях по 
продаже бытовой техники 
есть пункты приёма элек-
троприборов для перера-
ботки. В прошлом году мы с 
ними собрали 14 тысяч ста-
рых мобильных телефонов, 
— сказал Михаил Шафеев.

Ещё в столице есть эко-
активисты, которые про-
водят акции по сбору ста-
рой техники. Но, пожа-
луй, вернее всего оставить 
заявку на портале mos.ru. 

Там есть бесплатный 
сервис «Вывоз ненужных 
вещей». 

С марта этого года Мин-
природы обязало юриди-
ческих лиц сдавать элек-
тротехнику на утилиза-
цию, а не выбрасывать в 
мусорные контейнеры. За 
нарушение — штрафы. Но 
этот циркуляр пока не кос-
нулся обычных граждан. 
Им просто рекомендуют 
отправлять сломанные 
устройства на вторсырьё.

Анастасия ШУРКАЕВА

Вторая жизнь утюга
В Печатниках старую бытовую технику превращают в новые вещи

Пластиковые гранулы 
покупают производители 
автодеталей, мебели, 
стройинструмента

За пять лет МНПЗ сэкономил 13 миллионов кубов воды
После запуска на Мо-

сковском нефтеперераба-
тывающем заводе совре-
менных биологических 
очистных сооружений 
«Биосфера» предприятие 
стало существенно мень-
ше использовать водные 
ресурсы.

«К 2022 году менее чем 
за пять лет Московский 
НПЗ снизил расход воды 
более чем на 13 млн кубо-
метров. Для сравнения: 
это как два Химкинских 
водохранилища», — со-
общили в пресс-службе 
предприятия.

На заводе напомни-
ли, что «Биосфера» — 
это полностью россий-
ская система. Технология 
предусматривает после-

довательную, поэтапную 
очистку любой исполь-
зуемой в производстве 
воды. Сначала промыш-
ленная вода, дождевые и 
ливневые стоки смеши-
ваются и проходят сквозь 
блок напорной флотации. 
Здесь мощным потоком 
воздуха из воды удаляют 
механические примеси. 
После — в мембранном 
биореакторе — специаль-
ные микроорганизмы по-
глощают и перерабаты-
вают остатки нефтепро-
дуктов. В финальной ча-
сти воду последовательно 
пропускают через уголь-
ные фильтры и блоки об-
ратного осмоса, проводят 
обеззараживание ультра-
фиолетом. После полной 

очистки вода возвраща-
ется в производственный 
цикл.

«Комплекс «Биосфера» 
очищает промышленную 
воду, дождевые и ливне-
вые стоки с эффективно-
стью до 99,9% и позволяет 
повторно использовать их 
в производственном ци-
кле», — сообщила пресс-
служба предприятия во 
Всемирный день водных 
ресурсов, который отме-
чают во многих странах 
22 марта. 

Вопросы сохранения за-
пасов пресной воды в при-
роде стали сегодня акту-
альны для всех жителей 
планеты. Несмотря на то 
что 70% земной поверхно-
сти покрыто водой, запа-

сы воды, пригодной для 
питья, составляют всего 
2,5%. Наша страна рас-
полагает четвертью этих 
запасов. И это налагает 
особую ответственность 
за сохранение водных ре-
сурсов на все сферы хо-
зяйственной деятельно-
сти человека: от пользо-
вания водой в квартире 
до сохранения ресурсов 
на промышленных пред-
приятиях.

ПАО «Газпром нефть» 
считает последователь-
ное снижение потребле-
ния воды в работе нефте-
перерабатывающих пред-
приятий важной задачей,  
отметили специалисты 
МНПЗ.

Олег ДАНИЛОВ
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Михаил Шафеев показывает сточные желоба для дождевой воды
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К
онец марта — 
апрель — са-
мое время для 
посева на рас-
саду семян ка-

пусты, баклажанов, сала-
та, огурцов, скороспелых 
сор тов томатов, а также та-
ких цветов, как, например, 
циннии, бархатцы, ама-
ранты. Жительница района 
Люблино опытный садо-
вод-любитель Любовь Куш-
нир дала несколько сове-
тов, как вырастить здоро-
вую и крепкую рассаду. А 
не так давно в печать вы-
шла её книга «Сад мечты», 
в которой она поделилась 
секретами выращивания 
цветов.

Поможет 
марганцовка

Даже приобретённый в 
магазине грунт для рассады 
может содержать патогены. 
Поэтому за неделю до по-
сева желательно провести 
его обеззараживание.

— Грунт можно пролить 
горячим довольно крепким 
раствором марганцовки 
либо такими препаратами, 
как «Фитоспорин», «Али-
рин». Семена также стоит с 
профилактической целью 
подержать минут двадцать 
в розовом растворе марган-
цовки, — рекомендует Лю-
бовь Кушнир.

Как прорастить 
семена

Чтобы не пришлось дол-
го дожидаться всходов, се-
мена овощей лучше снача-
ла прорастить. 

— Во влажные хлопчато-
бумажные тряпочки, свёр-
нутые в два слоя, или на 
кусочки бумажного поло-
тенца укладывают семена 
и отправляют в целлофа-
новый пакет. Для стиму-
ляции роста можно смачи-
вать такими препаратами, 
как «Эпин экстра», «Имму-
ноцитофит», — продолжает 
садовод. — При этом остав-

ляют небольшое окошко 
для доступа воздуха. Пакет 
помещают в тёплое место, 
например около батареи, 
дня на три-четыре, перио-
дически проверяя состоя-
ние семян. Когда они про-
растут, их можно высевать 
в горшочки с влажной зем-
лёй, осторожно захватывая 
пинцетом.

Семена цветов не зама-
чивают, их смешивают с 
песком и высевают по по-
верхности грунта, присы-
пая небольшим слоем пе-
ска или торфа. 

Поливают юные всходы 
тёплой отстоявшейся во-
дой в поддон. Сверху полив 
осуществляется, только 
когда верхний слой грун-

та высох. Чрезмерная вла-
га может привести к загни-
ванию и к гибели неокреп-
ших растений.

Рассаживаем 
и удобряем

Пикирование, то есть 
расселение овощной рас-
сады по отдельным «доми-
кам», проводят, когда по-
являются первые настоя-
щие листочки (не путать 
с семядолями). 

— Перед пикировкой 
рассаду поливают, каж-
дый росточек осторожно 
лопаточкой вынимают из 
земли, прищипывают са-
мый длинный корень и пе-
ресаживают в отдельный 
горшочек с питательной 
рыхлой и влажной почвой. 
Прищипывание корня сти-
мулирует отрастание боко-
вых корешков. Если ко-
рень мочковатый, хорошо 
развитый, то растение бу-
дет сильным и крепким, — 
отмечает Кушнир.

Пока идёт укоренение, 
молодые растения лучше 
на три-четыре дня прите-
нить, не допуская попа-
дания прямых солнечных 
лучей. Поскольку рассаду 
чаще всего выращивают на 
подоконнике, то к окон-
ному стеклу можно просто 
прислонить лист бумаги.

Дней через десять расса-
ду нужно подкормить гума-
том калия или натрия. Не-
плохо использовать «Кор-
невин», «Атлет».

Ирина КОЛПАКОВА

сад-огород

Не справился 
с управлением 
на Шоссейной

17 марта ночью автомо-
биль «Фольксваген» дви-
гался по Шоссейной улице. 
За рулём был мужчина 33 
лет. Водитель не справился 
с управлением, и около ав-
тобусной остановки «1-й Ку-
рьяновский проезд» машина 
совершила наезд на бетон-
ный блок ограждения. Ско-
рая увезла пострадавшего 
в больницу с черепно-моз-
говой травмой, сотрясением 
мозга, рваной раной лица и 
переломом бедра.

Сбил мужчину 
на Люблинской

18 марта в половине вось-
мого вечера 26-летний муж-
чина, управляя такси «Киа», 
ехал по Люблинской улице. 
Напротив дома 27/2 маши-
на сбила молодого челове-
ка, перебегавшего проез-
жую часть. Пострадавше-
го госпитализировали с че-
репно-мозговой травмой, 
сотрясением мозга, ссади-
нами и ушибами лба, пере-
ломом руки. 

Перешла дорогу 
в неположенном 
месте

18 марта вечером автомо-
биль «Сузуки» следовал по 
Люблинской улице. Напро-
тив дома 128 машина сбила 
женщину 29 лет, переходив-
шую дорогу в неположенном 
месте. Прибывшие медики 
диагностировали у постра-
давшей черепно-мозговую 
травму, гематому лба, рва-
ную рану губы. Также вра-
чи выяснили, что на момент 
ДТП женщина была пьяна.

Пострадал 
на Новороссийской

20 марта днём автомо-
биль «Ленд Ровер» ехал по 
Новороссийской улице. За 
рулём был мужчина 36 лет. 
У дома 23, корп. 1, маши-
на совершила наезд на пе-
шехода, который переходил 
дорогу в 100 метрах от бли-
жайшей «зебры». 29-летне-
го пострадавшего увезли в 
больницу с переломом бе-
дра, черепно-мозговой трав-
мой и сотрясением мозга.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

дтп  >>

официально  >> Об изъятии недвижимого имущества
Вышло сообщение о пла-

нируемом изъятии нежилых 
помещений на территории в 
многоквартирных домах для 
государственных нужд горо-
да Москвы в целях реализа-
ции Программы реновации 
жилищного фонда в субъек-
те Российской Федерации — 
городе федерального значе-
ния Москве на территории 
Юго-Восточного админи-
стративного округа города 
Москвы, в районе Люблино, 
в районе Кузьминки. Цель 
изъятия — реализация Про-
граммы реновации жилищ-
ного фонда в субъекте Рос-

сийской Федерации — го-
роде федерального значе-
ния Москве.

Изъятие и предоставле-
ние компенсации за изыма-
емые нежилые помещения 
будут происходить в соот-
ветствии с Земельным ко-
дексом Российской Феде-
рации, статьями 279 и 281 
Гражданского кодекса Рос-
сийской Федерации, статьёй 
7.4 Закона Российской Фе-
дерации от 15 апреля 1993 
года №4802-1 «О статусе 
столицы Российской Феде-
рации», постановлениями 
Правительства Москвы от 20 

февраля 2013 года №99-ПП
«Об утверждении Положе-
ния о Департаменте город-
ского имущества города Мо-
сквы», от 23 декабря 2015 года 
№941-ПП «Об утверждении 
порядков взаимодействия ор-
ганов исполнительной власти 
города Москвы, а также орга-
низаций при осуществлении 
мероприятий, направленных 
на обеспечение освобожде-
ния территорий города Мос-
квы и признании утративши-
ми силу правовых актов го-
рода Москвы», от 1 августа 
2017 года №497-ПП «О Про-
грамме реновации жилищно-

го фонда в городе Москве».
Перечень кадастровых но-

меров нежилых помещений, 
подлежащих изъятию, и их 
адреса опубликованы на сай-
те ведомства.

Заинтересованные лица 
могут получить информа-
цию о предполагаемом изъ-
ятии нежилых помещений 
для государственных нужд 
по тел. (495) 957-7500, доб. 
55-380, 55-175.

Правообладатели подле-
жащих изъятию объектов не-
движимого имущества, пра-
ва которых не зарегистриро-
ваны, могут подать заявле-

ния об учёте прав на объекты 
недвижимого имущества с 
приложением копий доку-
ментов, подтверждающих 
права на указанные объек-
ты недвижимого имущества. 
Такие заявления могут быть 
направлены заказным пись-
мом с уведомлением о вру-
чении в Департамент город-
ского имущества г. Москвы 
на имя заместителя руково-
дителя Прусаковой Ната-
лии Васильевны по адресу: 
125993, Москва, 1-й Крас-
ногвардейский пр., 21, стр. 
1 (подробнее на сайте ве-
домства).

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ!  ТЕЛ. 
ЕДИНОГО КОНТАКТ-
ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ 

 (499) 647-6828

Самое время сажать 
капусту и баклажаны
Садовод-любитель из района Люблино дала советы, 
как вырастить рассаду

Молодые растения лучше 
на три-четыре дня притенить, 
прислонив к окну бумагу 
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Сверху полив осуществляется, только 
когда верхний слой грунта высох
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М
н о г и е 
ш к о л ь -
ники пер-
вым де-
лом изу-

чают английский, однако 
потом хотят овладеть и дру-
гим иностранным языком. 
Но какой лучше выбрать? 
Об этом «ЮВК» рассказала 
преподаватель английско-
го языка школы №2089 на 
1-й Вольской улице Юлия 
Ефремова. В прошлом году 
она была признана лучшим 
учителем Москвы.

Читать 
в оригинале

— Важно понять, для чего 
ребёнку нужен язык. Может 
быть, школьник планирует 
использовать какой-то кон-
кретный язык в работе? А 
некоторые хотят читать лю-
бимые книги в оригинале и 
смотреть кино, — говорит 
Юлия Ефремова.

Например, на китайском 
разговаривает пятая часть 
населения Земли, но если 
ребёнок никак не планиру-
ет связывать свою жизнь с 
Поднебесной, не стоит его 
изучать. За пределами Ки-
тая он используется толь-
ко на Тайване и в Синга-
пуре (в последнем можно 
вполне обойтись и англий-
ским). По словам Юлии 
Ефремовой, китайский — 
не только самый сложный 
язык в мире. Это тональ-

ный язык. Людям с му-
зыкальным слухом легче 
понимать разницу между 
тонами на слух.

 

Английский 
помогает 
в немецком

Преподаватель объяснила, 
что легко учить языки одной 
языковой группы. Они похо-
жи. Недаром русские пони-
мают поляков, сербов, бол-
гар. Эти языки входят в одну 
и ту же славянскую языко-
вую группу. 

— Две самые распростра-
нённые группы европейских 
языков — романская и гер-
манская. Удачно совпало, 
что и два самых распростра-
нённых в мире европейских 
языка — английский и ис-
панский — принадлежат к 
этим двум группам. Англий-
ский — к германской, ис-

панский — к романской, — 
отметила преподаватель.

Испанскому языку род-
ственны французский, 
италь янский и румынский, 

английскому — немецкий 
и голландский языки. По-
этому, зная, например, ан-
глийский, немецкий вы-
учить проще. Знание фран-

цузского поможет освоить 
испанский.

— Раньше я старалась вы-
езжать в англоязычные стра-
ны, чтобы общаться с носи-

телями языка. У нас в группе 
было по одному представи-
телю Испании, Германии, 
Италии. Так вот, немка по-
нимала очень много англий-
ских слов. Труднее всех при-
ходилось японцу, — вспоми-
нает Юлия Ефремова.

Чем дальше, 
тем сложнее

Второй иностранный 
Юлия Ефремова советует 
начинать учить с 7-го класса.

— Не изучайте в один день 
разные языки, пусть даже од-
ной языковой группы. В го-
лове может возникнуть пута-
ница, особенно с похожими 
языками. Изучайте по по-
недельникам, скажем, ан-
глийский, в четверг — пор-
тугальский, — рекомендует 
учитель.

По словам Юлии Ефре-
мовой, чем дальше язык от 
родного, тем он сложнее для 
изучения. Скажем, араб-
ский или турецкий отно-
сятся пусть не к славянской 
группе, но хотя бы к той же 
индоевропейской языковой 
семье, что и русский язык. А 
вот китайский или суахили к 
ней уже не относятся, и мно-
гое, включая грамматику, 
будет нам слишком непри-
вычно. Трудно разобраться 
в этом самостоятельно.

— Хотя многое зависит от 
стремления школьника. У 
меня была ученица, которая 
в средней школе самостоя-
тельно изучала китайский 
язык и даже участвовала во 
Всероссийской олимпиа-
де школьников, — говорит 
учитель.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Гутен Таг! Бонжур! Нихао!

Чтобы говорить 
без акцента на китайском, 
нужен музыкальный слух

Учитель из Некрасовки посоветовала, как выбрать второй иностранный язык
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Давайте делать «Юго-Восточный курьер» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла
решить проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
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Школьнику важно понять, 
для чего ему нужен 
иностранный язык 
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В 
к о н ц е  X I X 
века на Про-
ломной улице 
работала одна 
из крупней-

ших чайных компаний. 
— Чаеразвесочная фа-

брика «Караван» распо-
лагалась в районе совре-
менного Лефортовского 
тоннеля. Основал её тор-
говый дом «Вогау и Ко», — 
рассказали в Музее исто-
рии Лефортова. 

Индийский, 
цейлонский, 
китайский

Видное место в экспози-
ции зала о промышленных 
предприятиях Лефортова 
занимает портрет основа-
теля династии — Макси-
милиана фон Вогау. Тор-
говать колониальным то-

варом, в том числе чаем, 
семья немецких предпри-
нимателей начала ещё в 
1840-х годах. И за полсто-
летия чайная торговля вы-
росла в серьёзный бизнес. 
Сначала Вогау закупали 
китайский чай через ан-
глийские фирмы. Но со 
временем, чтобы не за-
висеть от перекупщиков 
и самим контролировать 
многомесячную доставку 
нежного товара в Россию, 
братья Вогау открыли свои 
представительства в Каль-
кутте (Индия), на острове 
Цейлон и в Китае. 

В 1893 году они откры-
ли чайную фабрику в Мо-
скве, на Проломной ули-
це. Здесь смешивали раз-
ные сорта чая и расфасо-
вывали для розничной 
продажи. Годовое произ-
водство в конце XIX века 

составляло 650 тонн. Чай 
развешивали по  фун-
та,  фунта и по фунту 
(1 фунт — около 450 г). 

С конкурентами 
боролась реклама

В Москве, кроме семей-
ства Вогау, выгодной тор-
говлей занимались такие 
известные чаеторговцы, 
как Поповы и Перловы. 

Бороться с конкурен-
тами помогала реклама в 
местных газетах. «Из ред-

костей редкость», «зна-
менитый по своему силь-
ному настою», «впервые 
вывезенный из Китая» 
— такими эпитетами 
превозносили свой то-
вар чайные фирмы в га-
зетных объявлениях и 
в рекламных листках в 
XIX веке.

«А в прежние времена 
торговцы даже рекомен-
довали чаи, «выкраденные 
случайно из садов ман-
даринов» (так называли 
высокопоставленных ки-

тайских чиновников. — 
Ред.), — рассказывал в сво-
ей книге экономист и из-
датель Андрей Субботин.

Заменял 
приём пищи

Во второй половине 
XIX века чай в России 
приравнивался к еде. 
Андрей Субботин отме-
чал, что малообеспечен-
ные люди нередко заме-
няют горячим чаем при-
ём пищи. «Известно, что 
беднейшая часть нашей 
учащейся молодёжи ино-
гда по целым дням пита-
ется одним чаем с прибав-
лением небольшого коли-
чества хлеба», — писал он. 

А по мнению врачей, 
чай имел целебные свой-
ства. Например, его реко-
мендовали больше пить 
старым людям с ослаблен-
ной пищеварительной си-
стемой. «Всем известно, 
как любят этот напиток 
старухи-чиновницы, вдо-
вы-мещанки, богомолки, 
богоделенки и другие», — 
отмечал исследователь.

Чайные ящики, 
варенье и булки

Сохранилась архивная 
фотография чайной фа-

брики «Караван» в Лефор-
тове, где запечатлена сто-
лярная мастерская. Там 
делали деревянные ящи-
ки для расфасовки чая. 

Кстати, по мнению Суб-
ботина, беззаветная лю-
бовь русских людей к чаю 
помогала развитию тор-
говли и собственных про-
изводств. Традиционные 
ежедневные чаепития не 
обходились без сахара, 
лимона, варенья, разно-
образных булок, сладкой 
выпечки, сливочного мас-
ла. И это не считая произ-
водства самоваров и чай-
ной посуды. 

С тем самым слоном

После революции чай-
ную фабрику национали-
зировали. А в 1933 году по-
строили новый корпус на 
Боровой улице (он не со-
хранился). Именно здесь 
расфасовывали индий-
ский чай в знаменитые 
картонные коробки со 
слоном. В СССР он счи-
тался лучшим чаем, за 
ним гонялись, он входил 
в праздничные продукто-
вые наборы вместе с сер-
велатом и с другими де-
фицитными продуктами.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Индийский чай из Лефортова
На Проломной располагалась одна из старейших чайных фабрик России

Вышло распоряже-
ние Департамента город-
ского имущества г. Мо-
сквы №13914 от 22 мар-
та 2022 года «Об изъя-
тии для государственных 
нужд объектов недвижи-
мого имущества». В нём, 

в частности, говорится: 
«Изъять для государ-

ственных нужд — для це-
лей, указанных в Адресной 
инвестиционной програм-
ме города Москвы на 2021-
2024 годы: «Ликвидация 
и переустройство желез-

нодорожных путей с ре-
конструкцией улично-до-
рожной сети на участке от 
2-го Вязовского пр. до ул. 
Окская», у правооблада-
теля объекты недвижимо-
го имущества» (подробнее 
на сайте ведомства).

официально  >> Об изъятии недвижимости  
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Именно здесь 
расфасовывали 
знаменитый чай со слоном
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В советские годы чаеразвесочная фабрика 
в Лефортове стала носить имя Ленина

Дореволюционные 
жестяные коробки для чая
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К
ак привести 
себя в форму 
весной и сде-
лать это пра-
вильно, рас-

сказала клинический ну-
трициолог из Жулебина 
Елена Клементьева.

Есть, 
чтобы похудеть

По словам Елены Кле-
ментьевой, садиться на ди-
ету и ограничивать себя в 
употреблении многих про-
дуктов вредно для здоро-
вья. Лучше придерживать-
ся осознанного питания.

— Рацион должен состо-
ять из трёх полноценных 
приёмов пищи и двух бел-
ково-жировых перекусов. 
А количество калорий сни-
зится за счёт удаления из 
рациона быстрых углево-
дов и сахара, — рассказы-
вает Елена. — На завтрак 
лучше отказаться от бутер-
бродов и мюсли, а съедать, 
например, яйцо с овоща-
ми, — советует Елена. — В 
кашу обязательно добав-
ляем масло, можно тради-
ционное сливочное либо 
нерафинированное льня-
ное, оливковое, кокосо-
вое. Творог можно соче-
тать с сухофруктами и оре-
хами либо с огурцом и с 
зеленью.

На обед Елена предлага-
ет заполнить половину та-
релки овощами — свежи-
ми, квашеными, запечён-
ными. Замороженные тоже 
хороши: в них сохраняют-
ся все витамины. Овощи — 
источник клетчатки, ко-

торая поддерживает чув-
ство сытости.

Сочетаем овощи с мя-
сом, овощи с рыбой либо 
овощи с бобовыми. Фа-

соль, горох, нут, чечеви-
ца — прекрасный источ-
ник белка.

На ужин идеально соче-
тание овощей с крупой. На-

пример, бурый рис с цветной 
капустой, гречка с овощным 
салатом. Если хочется по-
сытнее, добавляем грибы, 
яйца, рыбу или птицу.

Если между основными 
приёмами пищи захочется 
перекусить, подойдут аво-
кадо, сыр с овощами, грейп-
фрут, можно немного оре-
хов. Когда организм адапти-
руется к новому рациону, пе-
рекусы можно будет убрать.

Помидоры и огурцы 
несовместимы

Есть продукты, кото-
рые лучше не соединять 
вместе.

— Оказывается, люби-
мое многими сочетание 
огурцов и помидоров не 
полезно, — рассказыва-
ет Елена. — Во-первых, 
щелочная среда огурцов 
не сочетается с кислой 
средой помидоров и они 
перевариваются совер-
шенно по-разному. Пока 
огурцы расщепляются, 
помидоры начинают бро-
дить и вызывают вздутие 
живота. 

Также, по словам нутри-
циолога, лучше не соче-
тать сыр и мясо. Сыр богат 
фосфором, а мясо — цин-
ком, но при их совместном 
употреб лении фосфор за-
медляет полное усвоение 
цинка.

— Не рекомендуется со-
четать мясо с картофелем, 
хлебом, горохом, рисом, 
пшеном, чечевицей, ну-
том, цветной капустой. 
Иначе это вызовет броже-
ние в кишечнике. Лучше 
дополнить мясное блюдо 
овощным салатом, спар-
жей, листовой зеленью, — 
утверждает Елена.

Вместо сахара — 
банан

Вредный сахар легко 
можно заменить более по-
лезными продуктами.

— Например, сахар в вы-
печке заменить бананом 
или перетёртыми финика-
ми, — советует Елена. — А 
чай пить с курагой, которая 
является источником ка-
лия, витаминов А и С, или 
с полезным для кишечника 
черносливом. Можно взять 
горсточку изюма, ведь он 
содержит железо, фосфор, 
калий и магний.

Нутрициолог призывает 
не забывать о крупах.

— Например, две порции 
ячневой крупы в неделю обе-
спечат вас кремнием, каль-
цием, калием, марганцем и 
железом. Она очень полез-
на, особенно для пожилых 
людей. Пшённая крупа лег-
ко усваивается организмом, 
поэтому подходит людям с 
чувствительным пищеваре-
нием, — рассказывает Елена. 
— Содержание калия, маг-
ния, кальция в сочетании с 
витаминами группы В бла-
готворно влияет на сосуды. 

Ирина ЛЬВОВА

«Телеграм»: 
t.me/elena_nutri_life

Не с конфетой, 
а с курагой

Нутрициолог из Жулебина 
рассказала о правилах 
здорового питания

Инна Святенко: «Из сложной 
жизненной ситуации выход есть всегда»

Как работают механизмы 
адресной социальной по-
мощи в Москве, кто вправе 
рассчитывать на денежные 
выплаты и в каких случа-
ях можно запросить денеж-
ную помощь? Рассказыва-
ет сенатор РФ представи-
тель Московской городской 
думы Инна Святенко. 

— Программы адресной 
социальной помощи в Мо-
скве работают не первый 
год, и есть два варианта по-
лучения поддержки, если вы 
попали в сложную жизнен-
ную ситуацию: денежные 

выплаты и специальные 
сертификаты. Такой ме-
ханизм позволяет закрыть 
максимум потребностей, 
которые могут возникнуть 
у семьи, и помочь каждому 
нуждающемуся, — отмети-
ла Инна Святенко.

К сложным жизненным 
ситуациям действующие 
правила относят смерть 
кормильца, потерю рабо-
ты или снижение дохода, а 
с недавних пор в этот пере-
чень входит ещё и ситуация, 
когда пенсионеры становят-
ся жертвами краж, грабе-
жей, мошенничеств. 

— Случаи, когда мошен-
ники выманивают у пенсио-
неров все средства с пенси-
онной карты, к сожалению, 

не редкость, и человек оста-
ётся буквально без средств к 
существованию. В этом слу-
чае адресная социальная по-
мощь будет выделена в де-
нежном выражении в раз-
мере одного прожиточного 
минимума в городе Москве, 
— рассказывает сенатор. — 
Если случилась беда, пом-
ните, что рядом есть люди, 
которые вам помогут. Си-
стема социальной защиты 
предусматривает разные си-
туации, и даже если положе-
ние кажется безвыходным, 
решение есть всегда, глав-
ное — не бояться обратить-
ся за поддержкой.

Чтобы получить адрес-
ную социальную помощь, 
нужно обратиться в лю-

бой из центров «Мои до-
кументы» с паспортом и 
с документами, которые 
подтверждают чрезвычай-
ные обстоятельства, при-
ложить выписку со счёта 
или вклада. Решение о по-
мощи будет принято в срок 
не более 10 рабочих дней.

Малоимущие семьи, оди-
нокие пенсионеры, мамы-
одиночки с небольшим до-
ходом также могут рассчи-
тывать на адресную помощь 
от города как в виде денеж-
ной помощи, так и в виде 
сертификатов. Сертифика-
ты можно потратить на дет-
ские товары или на продук-
ты, а в список товаров дли-
тельного пользования, ко-
торые можно приобрести 

с помощью адресной со-
циальной помощи, входят 
стиральная машина, пли-
та, холодильник, пылесос, 
чайник и микроволновая 
печь, а также ноутбук или 
планшет.

— Любая мама знает, что 
если средств не хватает, то 
даже потерянная сменка 
или сломавшаяся стираль-
ная машина может выбить 
семью из колеи. Сертифи-
кат — это удобный меха-
низм, который позволяет 
закрыть такие нужды ма-
лоимущих семей. Только 
в прошлом году москви-
чи получили свыше 92 ты-
сяч сертификатов на при-
обретение детских това-
ров, 85 тысяч — на про-

дукты питания, 12 тысяч 
— на приобретение това-
ров длительного пользо-
вания, — говорит Инна 
Святенко. 

В этом году, учитывая 
непростую ситуацию, сло-
жившуюся из-за санкци-
онного давления, адрес-
ная социальная помощь 
может потребоваться ещё 
большему количеству мо-
сквичей. Поэтому мэр Мо-
сквы Сергей Собянин под-
писал постановление о до-
полнительном выделении 
на это направление ещё 7 
млрд руб лей. Те, кто нуж-
дается в помощи, обяза-
тельно получат поддерж-
ку от города.

Ирина ФРОЛОВА 

Мясо не рекомендуется 
сочетать с картофелем, 
хлебом и рисом

Как получить адресную социальную помощь в столице 
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Елена Клементьева считает, что сахар можно заменить более полезными продуктами
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В 
фильмографии 
Андрея Ильи-
на более 100 
фильмов и се-
риалов, в том 

числе «Каменская», «Мо-
сковская сага», «Адъютан-
ты любви», «Столица гре-
ха», «Однажды в Ростове», 
«Дурная кровь», «Родные 
люди» и многие другие. 
А в сериале «Склифосов-
ский» он вот уже пятый 
сезон снимается в одной 
из главных ролей — игра-
ет хирурга Геннадия Кри-
вицкого. Попав на съёмки 
10-го сезона, мы постара-
лись не упустить возмож-
ности пообщаться с по-
пулярным актёром и рас-
спросить его подробнее 
о работе в этом проекте. 

Бумажная лавина

— Андрей, вы снимаетесь 
сейчас в 10-м, юбилейном 
сезоне «Склифосовского». 
Есть ощущение, что это 
важная дата?

— Для нас сейчас съём-
ки идут уже в привыч-
ном ритме, буднично и 
обыденно. Хотя, конеч-
но, столько лет существу-
ет этот проект — это не 
шуточная цифра! Что ка-
сается лично меня, то я 
подключился к сериалу 
с шестого сезона. Проект 

зритель любит за неожи-
данные повороты, кото-
рыми наполнена эта исто-
рия, за правдивость, че-
ловечность. Здесь у нас 
затронута не только про-
фессиональная тема, но 
и какие-то обычные жиз-
ненные истории, которые 
сопровождают героев. Ну 
и мы снимаемся замеча-
тельным актёрским со-
ставом — надо тут сказать 
огромное спасибо тем, кто 
занимается кастингом. Да 
и актёрам интересно: хо-
роший сценарий, всегда 
есть что играть, над чем 
работать. Мне, во всяком 
случае, точно.

— Наверное, были какие-
то сложные моменты во 
время съёмок? 

— Самое сложное было 
в восьмом сезоне, когда 
мы снимали сход лавины. 
Там, если кто-то не видел, 
по сюжету было следую-
щее: один из благодарных 
пациентов пригласил нас 
на отдых в горы — сделал 
такой подарок врачам. А 
там неожиданно случил-
ся сход лавины. Ну что 
я скажу? Было довольно 
жёстко — при том что мы 
снимали в Подмосковье, 
и не было настоящего сне-
га, а был ветродуй с бу-
мажным снегом. Работали 
без каскадёров, было до-

вольно тяжело даже физи-
чески. А потом ещё при-
шлось отовсюду выковы-
ривать бумажный снег. Но 
результат этой довольно 
правдоподобной истории 
стоил того! Или вот в са-
мом начале моих съёмок 
в этом проекте. Был вто-
рой или третий день, как 
я стал работать тут. Была 
сцена, когда мальчику в 
лоб попала стрела — они 
так играли с друзьями — 
и мне надо было сделать 
ему МРТ. У нас было 16 
дублей. И я нервничал, 
и режиссёр нервничал, и 
слова уже вылетали... Сна-

чала простынка не хоте-
ла разворачиваться, по-
том он стрелой задел за 
что-то — она отвалилась... 
Ещё было очень жарко и 
душно: в павильоне жара 
градусов пятьдесят. Мы 
обливались потом, и я 
уже подумал: «А не уйти 
ли мне из этого проекта 

как не справившему-
ся с элементарными 
вещами?» Ну так бы-
вает… Какой-то вот 
такой эпизод попа-
дётся, который на-
всегда останется в 
памяти…

Мальчик 
с трубой 
в груди

— Тяжело было 
вникать в медицин-
скую тематику?

— Да, тяжело. Я 
долго не мог ос-
вои т ь всю 

эту терминологию. Ну, то 
есть если представить, что 
ты пожарный, а тебя за-
ставляют заниматься ба-
летом. Приходилось зу-
брить. Но сейчас уже по-
легче. 

— Как я уже поняла, вы 
обращаетесь за консульта-
циями к профессионалам?

— Конечно. Без них 
просто невозможно. Ты 
же не понимаешь, что та-
кое тупфер: зажим это или 
ещё какое-то приспособ-
ление (тупфер — стериль-
ный зонд-тампон, кото-
рый часто применяют в 
хирургии. — Авт.). Такое 
ощущение, что ты попада-

ешь в другую среду, тебя 
внедряют в другой мир… 
(Улыбается.) 

— Какая операция вам 
больше всего запомнилась 
за всё время работы в этом 
проекте?

— Ой, они все были 
какие-то жуткие, кош-
марные! Я, честно гово-

Андрей Ильин:    
Честно говоря, 
я очень боюсь крови
Известный актёр рассказал, что происходит 
на съёмках сериала «Склифосовский»

Самое сложное 
было в восьмом 
сезоне, когда 
мы снимали 
сход лавины
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Ещё недавно многие пе-
чалились, что болезнен-
но реагируют на погоду. 
Другие признавались, что 
слишком чутки к магнит-
ным бурям. Немало было и 
жалоб на аллергию ко все-
му — от цветочной пыльцы 
до табачного дыма. Теперь 
всё это не так актуально. 
Даже коронавирус почти 
исчез из повседневного об-
щения. Зато всё чаще мож-
но слышать сетования на 
чувствительность к тому, 
что происходит в мире. 

От новостей, которые 
постоянно звучат со всех 
сторон, у кого-то повы-
шается давление, у кого-
то, наоборот, падает, кто-
то не может уснуть, кто-то 
засыпает на каждом шагу. 
Всё объяснимо. Мир стре-
мительно меняется, а та-
кие глобальные переме-
ны у отдельного челове-
ка могут вызывать целый 
спектр чувств — от трево-
ги до апатии. Справиться 
с этим нелегко, ведь не зря 
популярны слова, припи-
сываемые Конфуцию: «Не 
дай вам бог жить в эпоху 
перемен». 

Впрочем, у Фёдора Тют-
чева есть прямо противо-
положные по смыслу стро-
ки: «Блажен, кто посетил 
сей мир в его минуты ро-
ковые...»

Так или этак — удача 
или наказание для чело-
века оказаться свидетелем, 
а то и участником таких со-
бытий, — это не отменяет 
насущного вопроса: а как 
же жить в эпоху перемен? 

Где найти точку опоры в 
меняющейся жизни? Чем 
защищаться от тревог и пе-
реживаний?

Похожие настроения и 
вопросы я обнаружил в 
удивительной книге, ко-
торую сейчас читаю. Это 
письма Алексея Алексее-
вича Ухтомского. Очеред-
ная эпоха перемен в на-
чале прошлого века обру-
шилась на него внезапно и 
смешала в жизни всё. Он 
был князь, перспективный 
учёный-физиолог, бого-
слов и церковный старо-
ста. А тут — Первая ми-
ровая война, революция, 
разруха, экономический 
кризис, слом устоявших-
ся порядков. Все планы 
кувырком. О чём же пи-
шет он в эти дни самому 
близкому человеку и другу 
— Вере Платоновой? Рас-
сказывает о том, какие по-
разительные мысли нашёл 
в трудах Иоанна Златоуста. 
О том, с каким усердием 
чистит снег у загородно-
го дома, из которого его 
уже выселяют. О том, ка-
кие перспективы открыва-
ются перед ним в научных 
размышлениях.

Нет жалоб на неустроен-
ность и нужду, на опасно-
сти со всех сторон. Он ока-
зался прав, что не жаловал-
ся на обстоятельства. Через 
всё прошёл. Стал признан-
ным учёным, создал Ин-
ститут физиологии, при 
этом даже стал епископом. 
Всего достиг. Потому что 
трудился, верил, жил не-
смотря ни на что. 

Как жить 
в эпоху перемен

свой взгляд  >>

Валерий КОНОВАЛОВ

ря, очень боюсь крови и 
не люблю, когда её мно-
го. А тут её всегда много, 
и порой меня даже начи-
нает мутить. Вот недавно 
была операция: мальчик 
с трубой в грудной клет-
ке, и мы её удаляли... 

— Жуть какая! И эти 
случаи берут из реальной 
жизни?

— Насколько я знаю, 
эти случаи действитель-
но берут из реальной жиз-
ни. Мне врачи и консуль-
танты рассказывали, что 
всё это довольно реаль-
но, как бывает на самом 
деле. Мы стараемся рабо-
тать честно, следуя пред-
писаниям консультантов.

— У вас уже сработав-
шийся тандем с Еленой 
Яковлевой и далеко не 
первая совместная рабо-
та…

— Да. Лена — замеча-
тельная актриса. Другое 
дело — я уже не раз об 

этом говорил — её надо 
«ловить на лету»: она такая 
непредсказуемая, всё вре-
мя импровизирует… Но от 
этого работать с ней ещё 
интереснее...

Доктора и актёры
— Знакомые врачи не 

звонят после просмотра 
фильма с комментариями?

— Есть у меня один зна-
комый, замечательный 
хирург, с мнением кото-
рого я считаюсь и ува-
жаю. Он мне сказал, что 
у нас всё очень достойно и 
правдоподобно. Профес-
сионалы оценили.

— Что поменял сериал в 
вашей жизни?

— Могу только сказать, 
что все мы должны сле-
дить за своим здоровьем 
и предвосхищать какие-

то болезни, ходить к вра-
чам. Это действительно 
важно. Вот я так сейчас 
это правильно говорю и 
понимаю, что сам этим 
не занимаюсь… Как всег-
да: некогда, и всё на потом 
откладываю… 

— Изменилось ли отно-
шение к врачам после этого 
сериала? Стали с большим 
уважением к ним относить-
ся?

— Конечно. Хотя я всег-
да к ним относился с огром-
ным уважением и пиете-
том и вообще к их работе. 
Я считаю, что это одни из 
самых самоотверженных и 
преданных профессии лю-
дей. Хотя я понимаю, что в 
какой-то степени они ци-
ничны. Но это такой спо-
соб защиты. Потому что 
если пропускать всё через 
своё сердце, можно сойти 
с ума. И они, как правило, 
при этом такие лёгкие, са-
моироничные и ранимые… 
Я примеряю это и к актёр-
ской биографии, ведь актё-
ры тоже каждый день про-
живают какие-то судьбы. И 
если бы мы каждую сыгран-
ную судьбу оставляли в себе 
и жили в ней дальше, то ни-
какой жизни бы не хватило!

Беседовала 
Валерия Хващевская 

Фото Вадима Тараканова 
и из архивов пресс-служб

(ИА «Столица»)

На второй день я подумал: 
«А не уйти ли мне 
из этого проекта 
как несправившемуся?»

ре
кл

ам
а 

01
14

ре
кл

ам
а 

01
17

ре
кл

ам
а 

01
24

ре
кл

ам
а 

01
23

В сериале «Склифосовский» с Еленой Яковлевой
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Уроки рисования 
в Кузьминках

На бесплат-
ные занятия 
по рисова-
нию пригла-
шает детей 
6-13 лет му-
зей-заповед-
ник «Кузьминки-Люблино». 
Ребята освоят азы компози-
ции, работу с красками, оз-
накомятся с историей изо-
бразительного искусства. 
Занятия будут проходить 
в лектории парка (рядом с 
парком аттракционов «Кос-
мик»). Регистрация по тел. 
(WhatsApp) 8-965-302-6022, 
Анна Сергеевна. Расписа-
ние занятий на стене парка 
«ВКонтакте» vk.com/park_
kuzminky. 

Йога в Капотне
Всех, кто 

и н т е р е с у -
ется йогой, 
31 марта в 
17.00 ждут во 
дворце куль-
туры «Капот-
ня» (2-й квартал Капотни, 
20а). Там пройдёт лекция 
«Йога как залог активной и 
здоровой жизни». Слуша-
тели узнают о воздействии 
занятий на организм, о пра-
вильном дыхании при выпол-
нении упражнений, о раз-
личных направлениях йоги. 
Вход свободный.

Мультфильмы 
в Печатниках

П о к л о н -
ников жанра 
аниме ждут 
в кинотеатре 
«Тула» (ул. 
Кухмистеро-
ва, 4). Там 29 
и 30 марта покажут полно-
метражные ленты японско-
го режиссёра Хаяо Миядза-
ки «Унесённые призраками» 
и «Мой сосед Тоторо». На-
чало сеансов в 12.00, при-
обрести входной билет (50 
рублей) можно через сайт 
mos-kino.ru в разделе «Спе-
циальные мероприятия/Дет-
ский полдень в «Москино».

Алексей 
ТУМАНОВ

афиша   >> Скворец «пародирует» 
соловья, лягушку и кошку

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

В  
столичные ле-
сопарки одними 
из первых вес-
ной прилетают 

скворцы. 
— Они охотно обжива-

ют новые «дома». А так как 
скворец — птица террито-
риальная, она годами при-
летает на одно и то же ме-
сто и устраивает там гнез-
до. Много скворцов можно 
встретить в парке в Кузь-
минках, реже — во дво-
рах, в других зелёных зонах 
округа, — говорит главный 
специалист Дирекции при-
родной территории «Кузь-
минки-Люблино» Виктор 
Путилов.

Друг человека

— Скворцы издавна 
были соседями человека, 
— рассказывает Путилов. 
— Наши предки заметили, 
как неутомимо эти неболь-
шие птички охотятся на 
вредных насекомых в са-
дах, стали стараться при-
манить их, чтобы они се-
лились поближе к жилью, 
охраняли сады-огороды. 

Интересен скворец тем, 
что он не только прекрас-
ный певец — его трель при-
ятна и мелодична, — но и 
великолепный пересмеш-
ник, то есть легко воспро-
изводит пение других птиц. 
Он копирует даже соловья! 
А ещё скворцы воспроиз-
водят звуки, которые слы-
шат часто, например ква-
канье лягушек, кошачье 
мяуканье. Известны слу-

чаи, когда скворец, живу-
щий в неволе, даже копи-
ровал человеческую речь. 

Птица-метеоролог

С поведением этих птиц 
связано немало народных 
примет. Например, чем 
раньше прилетает с юга 
скворец, тем теплее и уро-
жайнее будет лето. Если 

эти птицы прилетели, 
сильных заморозков уже 
не будет. Скворцы соби-
раются большими стаями 
и галдят — к хорошей по-
годе. Затихают и прячутся 
— к дождю. 

Алексей 
ТУМАНОВ

Чем раньше прилетает 
с юга скворец, тем теплее 
будет лето

К прилёту лесных птиц пора делать скворечники

Смотреть 
здесь

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ 
СО СТР. 20
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ВОПРОСЫ, 
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ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: 
(499) 647-6831
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Как смастерить
Потребуются рейка длиной 

1,5 метра и сечением 50х50 
мм, доска лиственной поро-
ды дерева толщиной 20 мм и 
длиной 2 метра, шурупы-са-
морезы — 20 штук, отвёртка, 
ножовка, рашпиль, дрель, пе-
рьевое сверло диаметром 50 
мм и обычное сверло по де-
реву 4-5 мм.

По стенкам изнутри прой-
дитесь рашпилем: они долж-

ны быть шершавыми, что-
бы птичьи лапки по ним не 
скользили. Нельзя исполь-
зовать для скворечника ДСП, 
фанеру: они пропитаны хими-
ческими веществами. Также 
нельзя использовать клей: за-
пах отпугнёт птиц. Придумы-
вать для скворечника какие-
то украшения, красить его 
тоже не нужно.

Виктор Путилов вешает скворечник



19март 2022  №8 (971)    Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru рядом с нами

В парке «Кузьминки-Люблино» 
скоро появятся лисята

Беременную лису сфотографировали и 
сняли на видео посетители природно-исто-
рического парка «Кузьминки-Люблино». Об 
этом пишет интернет-издание «Моё Любли-
но» со ссылкой на пресс-службу Мосприроды. Специалисты пар-
ка подтвердили: лисица скоро родит малышей. Окрас у лисят, 
как правило, тёмно-бурый и от детёнышей волка они отличают-
ся только белым кончиком хвоста. В прошлом году в лисьих се-
мействах из Кузьминского парка, по словам сотрудников Мо-
сприроды, рождалось в среднем по пять щенков.

Скандальный блогер из Марьина 
получил срок за нарушение ПДД

В паблике «Марьино» в социальной сети 
«ВКонтакте» участники обсуждают судебное 
дело скандального блогера Эдварда Биля, 
который проживает в этом районе, сообщает 
газета «Марьинский вестник». Биль спе-
циализировался на видео с розыгрышами 
водителей и сотрудников ГИБДД. Прошлой 
весной блогер, превысив скорость, выехал 
на встречку и спровоцировал аварию с ав-
томобилем «Фольксваген», которым управ-
ляла женщина. Она получила тяжёлые травмы. Эдварда Биля 
приговорили на днях к 1 году и 2 месяцам лишения свободы.

В Кузьминках снимали 
исторический фильм

В Кузьминском парке была замечена съё-
мочная группа — фотографиями кинотехни-
ки жители поделились в социальных сетях. 
Районная газета «Кузьминки» рассказы-
вает, что на одном из снимков запечатлён 
старинный фаэтон. На территории усадьбы 
идут съёмки исторической картины. В ком-
ментариях к посту пользователи Интерне-
та вспомнили, что в Кузьминках в разные 
годы было снято множество фильмов. Среди них — «Две се-
стры», «Провинциалка», «Заповедник» и «Паук».

в районных онлайн-газетах  

итоги опроса

С 1 апреля в округе от-
кроются ярмарки выход-
ного дня. В связи с этим 
«ЮВК» спросил читате-
лей: «Как вы к ним отно-
ситесь?» 36% участников 
опроса признались, что за-
ходят на них иногда, чтобы 
быть в курсе текущих цен. 
Ещё 36% никогда ничего 
не покупают на ярмарках, 
только в магазинах. 21% 
ждут открытия ярмарок с 

нетерпением, потому что 
продукты там дешёвые и 
качественные. Ну а 7% ска-
зали, что сократили бы впо-
ловину число торговых то-
чек в Москве.

Напомним, что в ЮВАО 
ярмарки откроются по ше-
сти адресам: Перерва, 51; 
Шоссейная, 4; Зарайская, 
35; 1-я Новокузьминская, 
21; Волгоградский просп., 
73; Южнопортовая, 14-16. 

21% ждут открытия 
ярмарок выходного дня

Принимайте участие в голосовании!

опрос «ЮВК»
На сайте газеты «Юго-Восточный курьер» 

uv-kurier.ru стартовал новый опрос 

Что выбрасывают в контейнер 
для раздельного мусора в вашем дворе?

 То, что и написано на нём, — стекло, бумагу, металл, 
пластик.

 К сожалению, туда кидают всё вперемешку — и вторсырьё, 
и обычный мусор.

 Туда вообще сложно что-то положить, 
потому что зачастую он уже и так переполнен.

Все 
новости 
района: 
«Кузьминки»

Все новости 
района: 
«Марьинский 
вестник»

В
о дворе дома 
на 1-й Курья-
новской улице 
спасатели ак-

куратно вытащили из-
под капота автомобиля 
забившегося туда кота. 
Об этом сообщили в ру-
ководстве ОПСО «Спас-
Резерв».

— Около 11 утра я села 
в машину, чтобы ехать на 
работу. Едва повернув 
ключ в замке зажигания, 
услышала какой-то по-
сторонний звук и гром-
кое мяуканье, — расска-
зывает хозяйка машины 
Мирослава. 

Кот сидел почти под 
двигателем и истошно 
мяукал. Владелица авто-
мобиля позвонила в «112». 
Приехавшие сотрудники 
«СпасРезерва» приподня-
ли машину домкратом и 
вытащили пленника.

 — При запуске авто-
мобиля животному по-
вредило ухо, а его шерсть 
на боку зажало автомо-
бильным приводным 
ремнём, — сообщил спа-

сатель-водитель «Спас-
Резерва» Рустам Бауэр. 
— Перепуганное живот-
ное шипело и дралось. 
После освобождения ра-
неного кота отправили в 
ветклинику.

Сейчас животное на-
ходится на лечении. Ско-
рее всего, кот домашний. 
Он с удовольствием ест 
самодельные котлеты, а 
сухой корм игнорирует.

Если найдётся хозя-
ин кота или вы захоти-
те приютить его у себя, 
можно обратиться в бла-
готворительный фонд 
помощ и ж и вот н ы м 
«Подбери друга».

Анна КУШНАРЕНКО

На 1-й Курьяновской спасли 
застрявшего под капотом кота

После 
освобождения 
раненого кота 
отправили 
в ветклинику

ре
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Все новости 
района: 
«Моё 
Люблино»

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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Рустам Бауэр 
со спасённым 
котом
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сканворд  >>

По горизонтали: Стереотип. 
Зев. Тореадор. Матрас. Лекало. 
Пособник. Пенал. Струна. Ак-
сис. Гам. Мурава. Жако. Сити. 
Арап. Антон. Литавра.

По вертикали: Мельпоме-
на. Контракт. Лавсан. Остолоп. 
Каир. Тал. Миссисипи. Пчела. 
Отс. Тибр. Задор. Нуга. Акинак. 
Вирус. Каморка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-

ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ
(499) 647-6828

Вы не замечали, что жен-
ское «Выхожу через пять ми-
нут» равно мужскому «Ещё 
пять минут, и я дома»? 

Обожаю читать гороско-
пы. Это единственное ме-
сто, где у меня есть день-
ги, путешествия и идеаль-
ные отношения.

— Таня, где чай? Я никак 
не могу найти…

— Ах какой ты беспомощ-
ный! Чай в аптечке, в банке 
из-под какао, на которой на-
клейка «Соль».

Говорят, что кошки и 
дрессировка несовмести-
мы. Это неправда. Наш кот 
выдрессировал меня и су-
пругу за два дня.

анекдоты >> судоку  >>

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, 
чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 
содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только 
один раз). Следует проверить строки, столбцы и малые квадраты с 
учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно карандашом 
вписать в клетку цифры-«кандидаты». Ответы на судоку на стр. 18

 Актриса Ка-
рина Реука 
любит ба-

ловать своих близ-
ких чем-то вкуснень-
ким. Она предлагает 
попробовать пригото-
вить пирог с рыбой. Тем бо-
лее что в магазине без про-
блем можно купить дрожже-
вое тесто, чтобы не замора-
чиваться с его приго тов лением 
дома. Для начинки, конечно, 
лучше всего подойдут лосо-
сёвые, но можно взять любую 
рыбу или филе — 1 кило-
грамм. Понадобятся также 
пара луковиц, две-три карто-
фелины, 100-150 граммов 
сливочного масла, молотый 
чёрный перец, соль.

Филе рыбы посолить и 
поперчить. Нарезать 
соломкой картофель и 
полукольцами лук. Те-
сто разделить так, что-
бы на пирог получи-
лось два куска. Раска-
тать тесто, и один пласт 
выложить на проти-
вень, сформировав не-
высокие бортики. На 
пласт положить сна-
чала слой карто-
феля, потом слой 
рыбы, лук и посо-
лить. Сверху по-

ложить небольшие кусочки 
сливочного масла. Если рыба 
жирная, масла кладём мень-
ше. Всё это накрыть вторым 
слоем теста и защипать края. 
Сделать два-три надреза, от-
править в духовку и выпекать 
минут 45 при температуре 170 
градусов. Готовый пирог мож-
но смазать сливочным мас-
лом и подавать к столу.

Ирина МИХАЙЛОВА

звёздный рецепт  >>фотоконкурс  «мой стиль» >>
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Продолжается фото-
конкурс «Мой стиль». 

Ждём ваших фотографий в 
стильной одежде или с интерес-
ными аксессуарами. Мы оце-
ним по достоинству не только 
модное и красивое, но и твор-
ческий подход к делу. Фото со-
проводите небольшим расска-
зом о себе: кем работаете, чем 
увлекаетесь, какую одежду лю-
бите носить и почему. Обяза-
тельно укажите, в каком райо-
не живёте. Технические требо-
вания: формат JPEG, размер 
не менее 1 Мб. Письма отправ-
ляйте на эл. поч ту uvkurier@
mail.ru. В теме письма напиши-
те: «Фотоконкурс». Победите-
лей ждут  призы.

Александра и Полина из Жулебина 
подчеркнули разницу характеров

Александра Соломаха (сле-
ва) и Полина Волкова (спра-
ва) — лучшие подруги из рай-
она Жулебино. Любят моду и 
шахматы, а также прогулки 
по лесопарку. Саша — боль-
шой фанат раздела «ЮВК» с 
судоку, а Полина предпочита-
ет сканворды. В стиле подру-
ги оставляют место для экс-
периментов, но не забывают 
подчёркивать разность ха-
рактеров, как на этом фото.
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Рыбный пирог
от актрисы Карины Реуки


